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 Ни для кого не секрет, что 
контингент студентов инже-
нерного факультета состоит 
в основном из юношей. Де-
вушек же, решивших взять-
ся за изучение устройства 
тракторов и автомобилей, 
топливного насоса и разбор-
ку редуктора, пересчитать не 
составит огромного труда. Но 
несмотря на то, что приходит-
ся изучать сложные – «нежен-
ские» – дисциплины, пред-
ставительницы прекрасного 
пола не только на «отлично» 
справляются с учебной на-
грузкой инженерного факуль-
тета, но и занимаются наукой, 
во многом превосходят ре-
бят! Яркий пример для под-
ражания многим студентам-
инженерам – Галия Бибаева. 

Получилось так, что при 
поступлении в УГСХА Галия 
не прошла по конкурсу на эко-
номический факультет, где 
хотела учиться, но свободно 
поступила на специальность 
«Механизация сельского хо-
зяйства». А в 2010 году она 
перевелась на «Автомобили 
и автомобильное хозяйство». 
Когда учебный процесс на 
инженерном факультете 
завертелся-закрутился, де-
вушка нисколько не пожа-
лела, что здесь учится. Тем 
более, что сейчас она па-
раллельно получает второе 

Из Москвы – с очередным дипломом
2012 год для студентки 4 курса инженерного факультета Галии Бибаевой начался с при-

ятного – ей назначена стипендия Президента РФ. 

высшее образование на эко-
номическом факультете по 
специальности «Экономика и 
управление на предприятиях 
АПК». 

Студентка может похва-
статься не только отличными 
оценками в зачетке, но и 6-ю 
научными публикациями в 
сборниках студенческих работ 
УГСХА. Наготове еще 3 статьи 
для публикации. Бибаева – не-
однократная участница вну-
тривузовских, межвузовских 
и региональных конференций, 
в которых занимала призовые 
места. Недавно она приняла 
участие в VI ежегодном Все-
российском конкурсе дости-
жений талантливой молодёжи 
«Национальное достояние 
России», который проходил 
28-30 марта в Москве. Галия 
подготовила доклад вместе со 
студенткой 4 курса экономи-
ческого факультета Е.В. Пис-
новой на тему «Производство 
грибной продукции в Улья-
новской области» под науч-
ным руководством кандидата 
экономических наук, доцента 
кафедры «Экономика и управ-
ление на предприятиях АПК» 
А.К. Субаевой и достойно вы-
ступила на конкурсе. Девушка 
привезла из столицы грамоту 
и диплом за 3 место. 

Г. Бибаева комфортно 
чувствует себя в мужской 

компании: она единственная 
девушка в группе! Виталий 
Гынжу, который учится вме-
сте с ней, честно признал-
ся: бывают моменты, когда 
юношам становится стыдно, 
что Галия помогает им разо-
браться в какой-либо детали 
или формуле.

Я спросила у Виталия, по-
чему же молодые люди, в ко-
торых от природы заложена 
тяга к технике и изучению раз-
личных устройств, так плохо 
справляются даже с учебными 
дисциплинами, не говоря уже 
о дополнительной научной 
деятельности? У юношей нет 
терпения, усидчивости, стара-
ния, которые необходимы для 
отличной учебы. Это Виталий 
и считает главной причиной 
того, что в его группе всего 
один отличник – Галия Бибае-
ва. Также он считает правиль-
ным, что девушка решила по-
лучить второе высшее обра-
зование, так как ее основная 
специальность «Автомобили 
и автомобильное хозяйство» 
требует и экономических зна-
ний. 

По отзыву заместителя 
декана по воспитательной ра-
боте инженерного факультета 
К.Р. Кундротаса, благодаря Га-
лии повысилась успеваемость 
в группе. Девушка не только 
полностью справляется с обя-

занностями старосты, но и 
является для одногруппников 
примером для подражания. 

Некоторые студенты не 
одобряют активную позицию 
своих товарищей, считая на-
учную, общественную, спор-
тивную деятельность нео-
правданной тратой времени. 
Но Бибаева убеждена: любой 
труд приносит свои плоды. 

Прошлым летом наряду с 
другими активистами и отлич-
никами УГСХА Галия получила 
бесплатную путевку на базу 
отдыха «Политехник», которая 
расположена в поселке Ново-
михайловский Туапсинского 
района Краснодарского края. 
Девушка впервые побывала 
на море, прекрасно провела 
время перед новым учебным 
годом, обрела новых знако-
мых. Это одно из ярких собы-
тий ее студенческой жизни. В 
2010 и 2011 годах она приня-
ла участие в губернаторском 
балу. Атмосфера настоящей 
сказки, где словно по волшеб-
ству студенты превращаются 
в принцев и принцесс, для Га-
лии также надолго останется 
в памяти. 

 Марина Волынщикова, 
студентка 2 курса эко-

номического факультета.
Фото Е. Князевой

Из Москвы – с очередным дипломом

Аграрии Ульяновской 
области ведут активную 
подготовку к весенне-
полевым работам. 

В рамках посевной кам-
пании перед аграриями 
региона стоит первосте-
пенная задача – обеспечить 
объем посевных площадей 
не ниже уровня прошлого 
года.

На посевную кампанию 
текущего года требуется 
67,3 тыс. тонн семян. По со-
стоянию на 16 марта хозяй-
ствами области было за-
сыпано 73,7 тыс. тонн, что 
составляло уже 109% к по-
требности. Все засыпанные 
семена прошли проверку 
на посевные качества в ис-
пытательных лабораториях 
Россельхозцентра. В этом 
году общая посевная пло-
щадь в области составит не 

Из Башкортостана, 
Оренбургской 
и Ульяновской областей

Из Башкортостана, 
Оренбургской 
и Ульяновской областей

Министерство образо-
вания Ульяновской области 
совместно с региональным 
Министерством сельского 
хозяйства и УГСХА прове-
ли 2-6 апреля профильную 
смену для учащихся 10-11 
классов общеобразова-
тельных учреждений, реа-
лизующих агротехнологи-
ческий профиль обучения. 

82 старшеклассника 
из 16 муниципальных об-
разований Ульяновской, 
Оренбургской областей 
и Башкортостана прове-
ли незабываемые дни в 
детском оздоровительно-
образовательном центре 
«Юность», на базе которого 
проходила профильная сме-
на. В их числе были победи-
тели внутривузовской олим-
пиады школьников, прове-
денной нашей академией в 
2012 году, представители 

школ, лицеев и гимназий ре-
гионов ПФО, реализующих 
агротехнологический про-
филь обучения. 

Программа недели не 
ограничилась организацией 
предметных олимпиад по ма-
тематике, биологии, физике, 
информатике. Для ребят 
были организованы: мастер-
классы «Создаём проект», 
«Ораторское мастерство», 
«Ведение дискуссии», «Де-
ловой этикет», «Управление 
временем»; встречи с ин-
тересными людьми Улья-
новской области; обучение 
проектной деятельности, 
созданию и защите проек-
тов; культурно-досуговые и 
творческие мероприятия. В 
рамках смены состоялся так-
же обмен опытом по реали-
зации агротехнологического 
профиля в общеобразова-
тельных учреждениях. 

И вновь всё зановоИ вновь всё заново
2 апреля в Ульяновской 

ГСХА состоялись выборы 
председателя Студенче-
ского совета вуза. В этом 
году, как и в прошлом, пре-
тендентов было трое, и все
они – представители инже-
нерного факультета: сту-
дент 2 курса ССО Сергей 
Порфильев, третьекурсник 
Владимир Власов и второ-
курсник Денис Тимофеев. 

22 марта в рамках дебатов, 
прошедших в актовом зале 
учебно-административного 
корпуса, каждый из них пред-
ставил свою программу. 

По итогам голосования, 
организованного на факуль-
тетах вуза и в общежитии на 
ул. Р. Люксембург, предсе-
дателем Студенческого со-
вета УГСХА избран Сергей 
Порфильев. 

Аграрии к весне готовыАграрии к весне готовы
менее 957,2 тыс. га, в том 
числе зерновая группа – 
609,1 тыс. га. Из них озимые 
зерновые культуры – 244,7 
тыс. га, яровые зерновые и 
зернобобовые – 364 тыс. га. 
Подсолнечник планируется 
разместить на площади 128 
тыс. га, сахарную свёклу 
на 17,3 тыс. га, кормовые 
культуры займут 160,1 тыс. 
га, картофель и овощи со-
ответственно 3,3 и 1,3 тыс. 
га. Яровой сев планируется 
провести на площади 620 
тыс. га.

По льготным ценам 
для проведения весенне-
полевых работ (на период с 
марта по июнь) сельхозпро-
изводителям Ульяновской 
области выделено 12,9 тыс. 
тонн дизельного топлива, 
что почти на 30% выше уров-
ня прошлого года.

 КОНКУРС
      «Мисс Академия»

ЛЕКЦИЯ 
 о Столыпине 
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Наследие

К 150-ЛЕТИЮ П.А. СТОЛЫПИНАК 150-ЛЕТИЮ П.А. СТОЛЫПИНА

Надо признать, что сто-
лыпинская аграрная рефор-
ма всегда представляла и 
представляет интерес для 
ученых и студентов УГСХА, о 
чем свидетельствуют много-
численные выступления и 
научные статьи на эту тему. 
В 2006 году в Ульяновской 
государственной сельско-
хозяйственной академии 
была организована научно-
практическая конференция 
«Столыпин: вчерашний, на-
стоящий и будущий», посвя-
щенная 100-летию аграрной 
реформы. 

Как известно, приказом 
министра сельского хозяй-
ства России Е.Б. Скрынник 
в феврале этого года имя
П.А. Столыпина присвоено 
нашему вузу. 

П у б л и ч н а я  л е к ц и я
д о ц е н т а  С.И. Федоро-
вой, состоявшаяся  3 апре-
ля в рамках кураторского 
часа в актовом зале учебно-
административного корпуса, 

Первая неделя апреля в УГСХА 
прошла под эгидой 150-летия со 
дня рождения П.А. Столыпина. К 
юбилейной дате российского ре-
форматора организована выставка 
в читальном зале научной библио-
теки, состоялись публичная лекция 
доцента кафедры философии, со-
циологии и истории С.И. Федоро-
вой для студентов первых и вторых 
курсов всех факультетов, фестиваль  
на кафедре иностранных языков  и 
«круглый стол» на экономфаке.

сточал наказа-
ние за совер-
шение тяжких 
преступлений. 
Среди других 
м е р о п р и я т и й 
Столыпина на 
посту премьер-
министра осо-
бое значение 
имеют введение 
земства в за-
падных губерниях, ограни-
чение автономии Великого 
княжества Финляндского, 
изменение избирательного 
законодательства и роспуск 
II Думы, положившие конец 
революции 1905-1907 годов. 
Впоследствии Столыпина 
резко критиковали за жёст-
кость проводимых мер. 

Из личных черт характера 
современниками особенно 
выделялось его бесстра-
шие. На Столыпина плани-
ровалось и было совершено
11 покушений. Во время по-
следнего, совершённого в 

сечены сказанные им слова, 
ставшие пророческими: «Вам 
нужны великие потрясения – 
нам нужна Великая Россия». 
Но большевики не могли 
перенести вида памятника и 
его уничтожили.

Был установлен бюст ре-
форматора и в Симбирске, 
но после революции на этом 
постаменте поставили бюст 
И.А. Гончарова. 

В нашем городе Петр Ар-
кадьевич побывал в 1910 году. 
Путешествуя по Волге на па-
роходе «Межень» вместе со 
своим ближайшим соратни-
ком министром земледелия 
А.В.Кривошеиным, 11 сентя-
бря он прибыл в Симбирск и 
дал аудиенцию руководству 
губернии и города на борту 
парохода. Вначале были при-
няты губернатор Д.Н. Дуба-
сов и вице-губернатор князь 
А.А. Ширинский – Шихматов. 
Затем состоялась продол-
жительная беседа с В.Н. По-
ливановым  (предводителем 
дворянства, русским обще-
ственным и государствен-
ным деятелем). За ним была 
принята депутация симбир-
ского купеческого общества 
во главе с его председате-
лем М.А.Волковым, который 
изложил ходатайство о по-
строении нового железнодо-
рожного пути с мостом через 
Волгу. Петр Аркадьевич по-
обещал походатайствовать 
о строительстве моста перед 
императором. 13 сентября 
он посетил хуторское хозяй-
ство на станции Охотничья.

Строительство нового мо-
ста в Симбирске – ныне име-
нуемого Императорским – на-
чалось уже после гибели Сто-
лыпина – 3 марта 1913 года. 
4 тысячи человек работа-
ли  на строительстве моста. 
5 октября 1916 года состоя-
лась церемония открытия. 
Вначале мост назывался Ни-
колаевским, а 10 марта 1917 

еще раз показала, насколько 
Петр Аркадьевич Столыпин 
– колоритная личность, о ко-
торой можно и нужно гово-
рить. Светлана Ивановна за-
тронула и биографию Петра 
Аркадьевича, чьи предки жили 
на симбирской земле, и его 
личностные качества (Столы-
пин особенно не терпел лжи, 
воровства, взяточничества 
и корысти и преследовал их 
беспощадно) и, конечно же, 
проводимые реформы. 

В разные годы Столы-
пин занимал посты уездного 
предводителя дворянства в 
Ковно, губернатора Гроднен-
ской и Саратовской губер-
нии, министра внутренних 
дел, премьер-министра.

В апреле 1906 года импе-
ратор Николай II предложил 
Столыпину пост министра 
внутренних дел России. Вско-
ре после этого правительство 
было распущено вместе с Го-
сударственной думой I созы-
ва, а Столыпин был назначен 
новым премьер-министром.

На новой должности, ко-
торую он занимал вплоть до 
своей гибели в 1911 году, 
Столыпин провёл целый ряд 
законопроектов, которые 
вошли в историю как столы-
пинская аграрная реформа, 
главным содержанием кото-
рой было введение частной 
крестьянской земельной 
собственности. Принятый 
правительством закон о 
военно-полевых судах уже-

Киеве Дмитрием Богровым, 
Столыпин получил смертель-
ное ранение, от которого че-
рез несколько дней умер.

В 1912 году, ровно через 
год после смерти Петра Ар-
кадьевича, в Киеве был от-
крыт памятник ему – в торже-
ственной обстановке, среди 
съехавшихся со всех концов 
России его почитателей. 
Столыпин был изображен 
как бы говорящим с Думской 
кафедры. На камне были вы-

года из Петрограда пришла 
телеграмма о переименова-
нии его в Мост свободы…

Внимание к изучению 
деятельности Столыпина на 
сегодняшний день со сторо-
ны государства и обществен-
ных структур подтверждает 
востребованность его идей, 
которые применимы и к пре-
образованиям в современ-
ной России. А то, что его ав-
торитет высок в нашей стра-
не, показал национальный 
проект «Имя России», про-
веденный в 2008 году. Имя
П.А. Столыпина у россиян за-
няло 2 место по значимости. 

«Есть национальная рус-
ская литература, олицетво-
ряемая именами Пушкина 
и Лермонтова, Толстого и 
Достоевского, есть русское 
национальное военное ис-
кусство Суворова, Кутузо-
ва и Ушакова. И мы должны 
признать, что существует 
национальное русское го-
сударственное мышление, 
связанное с именем Столы-
пина, остающегося и сегодня 
примером русского полити-
ческого деятеля», – заметила 
Светлана Ивановна под зана-
вес публичной лекции.

Невозможно более точно 
и лаконично сформулировать 
задачу российского общества 
на современном этапе, чем 
это уже сделал П.А. Столыпин 
более 100 лет назад: «В деле 
защиты России мы все долж-
ны соединить, согласовать 
свои усилия, свои обязанно-
сти и свои права для поддер-
жания одного исторического 
высшего права России – быть 
сильной. Государство, власть 
и общество должны быть объ-
единены общей ответствен-
ностью за страну».

В. Насырова.
Фото Е. Князевой

 Столыпинская реформа 
начала свою жизнь в 1906 
году. В этот год был при-
нят указ, облегчавший всем 
крестьянам процедуру вы-
хода из общины. Выходя из 
крестьянской общины, быв-
ший её член мог требовать 
от нее закрепления в личную 
собственность участок поло-
женной ему земли. Причем 
эта земля выдавалась кре-
стьянину не по принципу «по-
лосок», как раньше, а была 
привязана к одному месту.  К 
1916 году из общины вышло 
2,5 миллиона крестьян.

Главной целью аграрной 
реформы было создание 
класса земельных собствен-
ников как социальной опоры 
самодержавия и противника 
революционных движений.

Суть реформы Столыпи-
на сводилась к стремлению 
создания в деревне слоя 
зажиточного крестьянства. 
Петр Аркадьевич считал, что, 
создав такой слой, можно 
надолго забыть о револю-
ционной чуме.  Зажиточное 
крестьянство должно было 
стать надежной опорой рус-
ского государства и его вла-
сти.  Столыпин утверждал, 
что обеспечить нужды кре-
стьянства ни в коем случае 
нельзя за счет помещиков. 
Осуществление своей за-
думки реформатор видел в 
разрушении крестьянской 
общины. Крестьянская общи-
на была структурой, у кото-
рой были и плюсы и минусы. 
Зачастую община кормила и 
спасала крестьян в неурожай-
ные годы. Люди, входившие в 
нее, должны были оказывать 
друг другу определенную по-
мощь. С другой стороны, за 
счет общины жили лентяи и 
алкоголики, с которыми при-
ходилось делиться  урожаем 
и другими продуктами труда. 
Разрушая общину, Столыпин 
хотел сделать из каждого кре-
стьянина в первую очередь 
собственника, отвечающего 
только за себя и свою семью. 
При таком раскладе каждый 
бы стремился больше рабо-
тать, тем самым обеспечивая 
себя всем необходимым. 

Во время аграрной ре-
формы Столыпина активизи-
ровалась также деятельность 
Крестьянского банка, учреж-
денного еще в 1882 году. 
Банк служил посредником 
между помещиками, которые 
желали продать свои земли, 
и крестьянами, желавшими 
их купить.

Вторым направлением  
столыпинской аграрной ре-
формы стала политика пере-
селения крестьян. За счет 
переселения  Петр Аркадье-
вич надеялся уменьшить зе-
мельный голод в центральных 
губерниях и заселить безлюд-
ные  земли Сибири. Отчасти 
эта политика себя оправдала. 
Переселенцам предоставля-
ли большие земельные участ-
ки и множество льгот, однако 
сам процесс был плохо отла-
жен. Стоит отметить, что пер-
вые переселенцы дали зна-
чительный прирост урожаю 
пшеницы в России.

Среди прочих целей 
аграрной реформы Столыпи-
на можно отметить:

снятие социальной на-
пряженности на селе;

формирование широкого 
слоя мелких собственников 
для обеспечения политиче-
ской стабильности;

отвлечение крестьян от 
идеи принудительного отчуж-
дения помещичьих земель;

сохранение всех форм 
частной собственности (вклю-
чая помещичью). 

О ЦЕЛЯХ АГРАРНОЙ 
РЕФОРМЫ

Аграрная реформа связана с именем Петра 
Аркадьевича Столыпина (1862 – 1911), пред-
седателя Совета министров России с 1906 по 
1911 гг. Она имела огромное значение и остави-
ла яркий след в истории.

Сам Столыпин считал, 
что для успеха его начина-
ний потребуется 15–20 лет. В 
1909 году он произнёс: «Дай-
те государству 20 лет покоя 
внутреннего и внешнего, и 
вы не узнаете России!» Но и 
за период 1906 – 1913 годов 
было сделано немало. Ре-
зультаты аграрной реформы 
П.А. Столыпина заключают-
ся в следующем: к 1916 г. из 
общины выделилось 25-27% 
крестьянских дворов; увели-
чились в среднем на 10 % по-
севные площади; произошло 
увеличение на 35 % хлебного 
экспорта и увеличение вдвое 
количества применяемых 
минеральных удобрений; в 
3,5 раза возросли закупки 
крестьянами сельскохозяй-
ственных машин; ежегодные 
темпы роста промышленного 
производства были самыми 
высокими в мире (8,8 %); в 
Сибирь переселилось 3,40 
тыс. чел; переселенцы освои-
ли 30 млн десятин целины; к 
началу 1917 г. в России на-
считывалось 63 тыс. различ-
ных кооперативов; сельская 
кооперация обслуживала 94 
млн чел.

В чём заключались при-
чины незавершенности ре-
формы?

Во-первых, Столыпин 
начал свои реформы с не-
большим опозданием (не в 
1861 году, а только в 1906). 
Во-вторых, переход от на-
турального типа экономи-
ки к рыночному в условиях 
административно-командной 
системы возможен прежде 
всего на основе активной де-
ятельности государства. При 
этом особую роль должна сы-
грать финансово-кредитная 
деятельность государства. 
В-третьих, там, где господ-
ствовали административные 
принципы управления эконо-
микой и уравнительные спо-
собы распределения, всегда 
будет существовать сильная 
оппозиция преобразовани-
ям. Следовательно, необ-
ходимо иметь социальную 
опору в лице инициативных 
и квалифицированных слоев 
населения.

Но крах столыпинской 
реформы не означал, что 
она не имела серьезного 
значения. Она была крупным 
шагом по капиталистическо-
му пути, способствовала в 
определённой мере росту 
применения машин, удобре-
ний, увеличению товарности 
сельского хозяйства.

Столыпин оставил по-
томкам богатое наследие. 
Он предложил российскому 
обществу структурированную 
национальную идеологию, 
базовыми компонентами ко-
торой являлись: законность и 
правовой порядок, раскрепо-
щение личности, единое и не-
делимое государство, силь-
ная и исполнительная власть, 
частная собственность и сво-
бодный труд, патриотизм и 
внешнеполитический автори-
тет великой державы. Вместе 
с тем он предложил обществу 
и технологии реализации 
своей программы системных 
реформ. 

Проблема, которая стоит 
перед современным обще-
ством и современными поли-
тическими элитами, состоит 
в том, сумеют ли они творче-
ски распорядиться богатым 
столыпинским наследием.

Т. Игонина, 
студентка 2 курса эко-

номического факультета 
УГСХА

П. Столыпин в рабочем кабинете в Зимнем дворце в 1907 г.

Доцент С. Федорова познакомила cтудентов 
с наследием П. Столыпина.

Проректор по молодежному развитию А. Еремеев, доцент С.Федорова 
(в центре) со студентами экономфака.

«Нам нужна Великая Россия»«Нам нужна Великая Россия»
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В диссертационном совете

Конференция

В салоне приняли участие 
представители 46 регионов 
Российской Федерации и 18 
стран мира. Продемонстри-
ровано 1057 изобретений, 
промышленных образцов и 
полезных моделей на пло-
щади 4,5 тысячи квадратных 
метров.

Участники салона – 368 
юридических лиц, 165 инди-
видуальных изобретателей 
из регионов России, 147 
иностранных участников, 159 
московских организаций и 
индивидуальных предпри-
нимателей, изобретателей. 
Работу «Архимеда» осве-
щали телеканалы «Россия 
1», «Россия 2», «Вести. RU», 
«РЕН ТВ», «Доверие», «ТВ-
Центр», «Москва-24» и 36 
печатных средств массовой 
информации.

Решением экспертной ко-
миссии золотыми медалями 
салона «Архимед» награжде-
ны 205 участников, в том чис-
ле 15 – с вручением дипломов 

Пример для молодых

Роспатента; серебряными 
медалями – 185 участников; 
бронзовыми – 200.

В числе награжден-
ных – профессор Ульянов-
ской ГСХА В.Г. Артемьев. Но 
это не единственный повод 
для поздравлений Владими-
ра Григорьевича. 

В соответствии с прика-
зом председателя Военно-
научного комитета Воору-
женных Сил Российской 
Федерации – заместителя 
начальника Генерального 
штаба ВС РФ  И. Шеремета 
№ 10 от 8 февраля 2012 года 
В.Г. Артемьеву вручен Памят-
ный знак ВНК Вооруженных 
Сил Российской Федерации 
«200 лет Военно-научному 
комитету Вооруженных сил». 
Кроме того, за личный вклад 
в развитие военной науки 
и сотрудничество в подго-
товке специалистов высшей 
квалификации он отмечен 
Грамотой ФАУ «25 ГосНИИ 
химмотологии Минобороны 
России».

Управление науки 
и инноваций

Оно состоялось после 
вступления в силу 21 февра-
ля нового «Положения о со-
вете по защите диссертаций 
на соискание ученой степени 
кандидата наук, на соискание 
ученой степени доктора наук», 
обусловившего внесение из-
менений в работу диссерта-
ционных советов. Согласно 
этому документу, а также раз-
работанной ВАК Концепции 
модернизации системы атте-
стации кадров на 2012-2020 
годы диссоветы становятся 
главным звеном аттестации 
соискателей кандидатских 
и докторских диссертаций 
с полной персональной от-
ветственностью за качество 
оценки научного вклада со-
искателей (включая качество 
работы научных руководите-
лей, научную обоснованность 
отзывов ведущих организа-
ций и оппонентов). 

«Именно в диссертацион-
ном совете есть возможность 
лично видеть диссертанта, 
задать ему любое количество 
вопросов, оценить квалифи-
кационный уровень и диссер-
танта, и выполненной работы, 
принять участие в дискуссии 
и, наконец, путем тайного 
голосования выразить свое 
профессиональное мнение. 
Но это потребует от Миноб-
рнауки и ВАКа значительно 
повысить уровень требований 
к членам диссоветов, их пер-
сональной ответственности 
за квалификационный уро-
вень аттестации», – отметила 
заместитель Председателя 
ВАК Минобрнауки РФ, За-
служенный деятель науки РФ
А.Г. Грязнова в газете «Вузов-
ский вестник».

По новым правилам 23 
марта впервые велась видео-
запись всего заседания дис-
сертационного совета при 
УГСХА, которое прерывалось 
только на технический пере-
рыв, объявленный председа-
тельствующим. Кроме того, 
изменилась и процедура под-
счета голосов: члены счетной 
комиссии теперь вскрывают 
урну в присутствии членов 
диссертационного совета, 
подсчитывают бюллетени и 
составляют по итогам голо-
сования протокол. 

Защита по новым правилам

Необычным  это заседа-
ние было и потому, что все 
три соискателя представляли 
одну научную школу – школу 
доктора сельскохозяйствен-
ных наук, профессора, За-
служенного деятеля науки РФ
В.Е. Улитько. Основное на-
правление научных иссле-
дований в рамках школы –
«Повышение эффективности 
использования питатель-
ных веществ кормов с целью 
максимальной реализации 
генетического потенциа-
ла продуктивности животных 
посредством совершенство-
вания типов кормления, тех-
нологии заготовки кормов, 
использования в рационах 
биологически активных ве-
ществ и местных природных 
минеральных добавок». С 
этим направлением и были 
связаны диссертационные 
работы, вынесенные на за-
щиту 23 марта. Все они вы-
полнены на кафедре корм-
ления сельскохозяйствен-
ных животных и зоогигиены
УГСХА.

Докторскую диссертацию 
защищала кандидат наук, до-
цент кафедры биотехноло-
гии и переработки продук-
ции животноводства УГСХА
С.П. Лифанова (научный 
консультант – профессор
В.Е. Улитько), а кандидат-
ские – соискатель Г.Д. Му-
лянов, возглавляющий ООО 
«Новая жизнь» Цильнинского 
района Ульяновской обла-
сти (научный руководитель –
профессор Н.И. Стенькин), и 
аспирантка кафедры корм-
ления сельскохозяйствен-

ных животных и зоогигиены
Л.Ю. Гуляева (научный руко-
водитель – В.Е. Улитько). 

В связи с тем, что Светла-
на Петровна Лифанова пред-
ставила на защиту работу 
«Антиоксидантные и сорби-
рующие добавки в системе 
оптимизации питания коров, 
повышения их продуктивно-
сти и улучшение технологи-
ческих свойств молока» на 
стыке двух специальностей, 
для проведения «разовой 
защиты» в состав действую-
щего докторского совета 
при академии были введены 
еще пять докторов наук –
О.В. Богатова из Оренбург-
ского ГАУ, М.В. Забелина 
из Саратовского ГАУ имени 
Н.И. Вавилова, А.Ф. Злепкин 
и Н.Г. Чамурлиев из Волго-
градского ГАУ, Х.Х. Тагиров 
из Башкирского ГАУ. 

И официальными оппо-
нентами, и научным консуль-
тантом, и членами диссовета, 
принявшими участие в дис-
куссии, была подчеркнута на-
учная новизна диссертации 
С.П. Лифановой и практиче-
ская ценность проведенных 
ею экспериментов. Светлана 
Петровна впервые в Сред-
неволжском регионе дала 
экспериментальное обосно-
вание способа повышения 
уровня реализации биоре-
сурсного потенциала воспро-
изводительной способности 
и молочной продуктивности 
коров, улучшения экологиче-
ских и технологических пара-
метров молока и продуктов 
его переработки, оптимиза-
ции морфобиохимического 
и иммунного их статуса за 
счет использования антиок-
сидантных – каротинсодер-
жащих препаратов «Карсел», 
«Карток», «Карцесел» и сор-
бирующей кормовой добавки 
«Биокоретон-Форте».

«Неоценимым подспо-
рьем Лифановой в прове-
дении исследований стали 
новейшие научные приборы, 
имеющиеся на кафедре корм-
ления. Без них работа не была 
бы выполнена на столь высо-
ком научно-методическом 
уровне и в такой короткий 
срок – 5 лет. Хочу сказать, что 
Светлана Петровна является 
выпускницей и гордостью на-
шего факультета. Она начи-
нала работать лаборанткой, 
затем ассистентом, защитила 
кандидатскую диссертацию, 
а сейчас вот докторскую. По 
этому пути может следовать 
любой студент любого фа-
культета», – отметил в интер-
вью нашей газете Василий 
Ефимович Улитько.

Все члены диссертацион-
ного совета проголосовали 

единогласно за присуждение 
С.П. Лифановой ученой сте-
пени доктора сельскохозяй-
ственных наук.

Успешно прошла защи-
та и кандидатских диссер-
таций. Тема диссертации
Г.М. Мулянова – «Мясная про-
дуктивность откармливаемо-
го молодняка бестужевской 
породы при использовании 
в рационах сенажного типа 
кремнийсодержащих препа-
ратов», а Л.Ю. Гуляевой –
«Липовитам бета» в комби-
кормах кур-несушек, их про-
дуктивность и инкубацион-
ные качества яиц».

Практическая значимость 
первой работы заключается в 
том, что автором предложе-
ны дополнительные резервы 
увеличения производства 
говядины за счет включения 
в состав сенажных рационов 
бестужевских телок при их 
откорме кремнийсодержа-
щих препаратов «Коретрон» 
и «Биокоретрон форте», 
которые созданы в испыта-
тельной лаборатории при 
кафедре кормления сельско-
хозяйственных животных и 
зоогигиены УГСХА в содру-
жестве с ООО «Диамикс» Ин-
зенского района Ульяновской 
области. Согласно результа-
там научных исследований 
Г.М. Мулянова, применение 
«Коретрона» и «Биокоретрон 
форте» позволяет увеличить 
живую массу, массу туши, 
убойный выход животных, 
увеличить индекс мясности и 
уменьшить в мякоти туши со-
держание токсических эле-
ментов – свинца и кадмия. 

Диссертационная рабо-
та Л.Ю. Гуляевой является 
частью комплексных иссле-
дований кафедры кормле-
ния сельскохозяйственных 
животных и зоогигиены по 
разделу «Изучение и вне-
дрение новых биологически 
активных и местных природ-
ных минеральных добавок 
в кормлении животных для 
оптимизации их питания, 
процессов пищеварения, 
физиолого-биохимического 
статуса организма, повыше-
ния продуктивности». Люд-
мила Юрьевна в своей работе 
доказала, что использование 
препарата «Липовитам бета» 
в составе комбикорма для 
молодняка и кур-несушек 
улучшает сохранность по-
головья, показатели яичной 
продуктивности,  вывод мо-
лодняка при значительном 
улучшении конверсии корма. 
А значит, его можно рекомен-
довать к применению. 

В. Насырова.
Фото Е. Князевой

На первой секции было 
представлено 30 докладов. 
Актуальность каждой из 
тем привела к их активному 
обсуждению. Особый ин-
терес вызвали сообщения 
М.А. Головачевой («Про-
явление биологических и 
хозяйственно-полезных при-
знаков у страусов при разве-
дении их в условиях Средне-
го Поволжья»), Э.Н. Алиевой 
(«Овцеводство – уникальная 
отрасль животноводства») и 
А.К. Кузьминой («Что такое 
ГМО, и зачем они нужны»). 
Также на секции «Техноло-
гия производства и перера-
ботки сельскохозяйственной 
продукции» с докладами 
выступили студентки 2 кур-
са факультета ветеринар-
ной медицины Е.С. Турутина 
и В.О. Глухова (научный 
руководитель ассистент 
Л.В. Анфимова) и студентка 
Колледжа агротехнологий и 
бизнеса О.В. Бильдякова (на-
учный руководитель доцент 
Л.Н. Лукичева).

1 место по итогам работы 
секции разделили М.А. Го-
ловачева и О.В. Бильдякова, 
выступившая с докладом на 
тему «Кормление и содер-
жание собак в приюте «Лапа 

Разведу-ка я страусов…
27 марта на био-

технологическом фа-
культете прошла 65 
научная студенческая 
внутривузовская кон-
ференция. Студенты 
выступали с доклада-
ми на двух секциях: 
«Технология произ-
водства и перера-
ботки сельскохозяй-
ственной продукции» и 
«Морфология, физио-
логия и аквакультура».

помощи». 2 место присужде-
но А.В. Бурыкину за работу 
на тему «Группы крови и ха-
рактер человека» (научный 
руководитель доцент Е.В. 
Свешникова). На 3 месте К.Ю. 
Савинова. Тема ее доклада – 
«Эффективность применения 
морской капусты при произ-
водстве хлеба «Пшеничный» 
(научный руководитель до-
цент Ф.А. Мударисов ).

На секции «Морфология, 
физиология и аквакультура» 
были представлены 20 до-
кладов. Лучшими признаны 
исследования студенток 2 
курса Г.И. Махмутовой («Бел-
ки молока, физиологическая 
и паратипическая изменчи-
вость», научный руководи-
тель доцент В.В. Ахметова),  
А.Р. Егоровой («Морфология 
сазана», научный руководи-
тель доцент А.Н. Фасахут-
динова) и третьекурсницы
К.А. Макшановой («Практиче-
ское использование половых 
гормонов в рыбоводстве», 
научный руководитель доцент 
В.В. Ахметова). Девушки по-
лучили соответственно пер-
вое, второе и третье места. 

Т. Солозобова, 
ответственная по НИРС 

на биофаке, доцент

31 марта студенты био-
технологического и эко-
номического факультетов 
под руководством старше-
го преподавателя кафед-
ры иностранных языков 
УГСХА Н.А.  Никоновой при-
няли участие в Х Юбилей-
ном фестивале иностран-
ных языков, который про-
водился Ульяновским клу-
бом эсперанто совместно 
с факультетом иностран-
ных языков  УлГПУ.

Путешествие по  Нидерландам
Участники команды ака-

демии представляли по уже 
сложившейся за многие годы 
традиции интерактивное пу-
тешествие по Нидерландам. 
На юбилейной презентации 
они не только рассказали о 
самобытных обычаях стра-
ны, старинных ремёслах и 
национальных играх, но и 
продемонстрировали вари-
анты национальной одежды, 
которую изготовили Полина 
Добринская, студентка эко-
номического факультета, и 

Людмила Панова, студентка 
биотехнологического фа-
культета. 

Лучше понять образ Ни-
дерландов, своеобразие 
голландского языка помогли 
гостям студентки экономи-
ческого факультета Ксения 
Филина, Юлия Шепарова 
и представительницы био-
технологического факульте-
та  Эльвира Кадырмятова и 
Александра Маркина. 

Выпускница биотехноло-
гического факультета Веро-

ника Матниязова, на протяже-
нии нескольких лет представ-
лявшая  УГСХА на фестивале 
иностранных языков, в этом 
году вместе с Александрой 
Данилиной, студенткой эко-
номического факультета, так-
же участвовала в представле-
нии голландского языка.

Слова благодарности го-
стей, присутствовавших на 
площадке голландского язы-
ка, в адрес команды «голланд-
цев» звучали в конце каждой 
презентации (а их было три) и 
стали заслуженной наградой 
нашим студентам.

Наш корр.

Проект «Устройство 
для сбора проливов 
высоковязких нефте-
продуктов», выполнен-
ный под руководством 
доктора технических 
наук, профессора ка-
федры «Сельскохо-
зяйственные машины» 
Ульяновской ГСХА Вла-
димира Григорьевича 
Артемьева, отмечен 
бронзовой медалью XV 
Международного сало-
на изобретений и инно-
вационных технологий 
«Архимед – 2012». С. Лифанова защитилась блестяще.

23 марта состоялось очередное заседание 
докторского диссертационного совета при УГСХА. 
Очередное – не значит, обыденное, непримет-
ное. По многим параметрам это было необычное 
заседание. 
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Трудовые династии

ИСТОРИЯ УСПЕХАИСТОРИЯ УСПЕХА

Семинар Именные стипендиаты Конкурс

Открыл семинар ректор 
Ульяновской ГСХА, профессор 
А.В. Дозоров. От региональ-
ного министерства сельского 
хозяйства участников меро-
приятия поприветствовал за-
меститель директора депар-
тамента – начальник отдела 
животноводства и племенной 
работы А.А. Малышев. 

Семинар был организо-
ван в форме активного диа-
лога и обмена мнениями по 
широкому спектру вопросов. 
С докладом «Опыт внедрения 
системного подхода в выра-
щивании КРС голштинской 
породы на территории Улья-
новской области» выступил 
В.Ю. Рожнов, директор по 
развитию ОАО «ОНО ОПХ «Ти-
мирязевское» ГНУ УНИИСХ 
РАСХН.  Директор ООО «Гено-
сервис Руско» из Самарской 
области М.В. Петухова  пред-
ставила сообщение на тему 
«Менеджмент фермы и прин-
ципы организации труда».

Чешские технологии – 
на российской земле

Председатель правления,
Генеральный директор  агро-
холдинга «Genoservis A.S.» 
Груссманн Люмир (Чехия)  
представил вниманию участ-
ников семинара обширный 
доклад. Он затронул многие 
вопросы организации систе-
мы молочного животновод-
ства. В их числе принципы 
составления сбалансиро-
ванных рационов кормления 
молочного скота; правиль-
ная закладка и смешивание 
кормов, организация труда 
рабочих кормосклада; ана-
лиз мирового рынка молоч-
ных продуктов; критерии 
оценки племенной ценности.

Каждому участнику се-
минара были предоставле-
ны методическая литерату-
ра, рекомендации и прочие 
справочные материалы.

Управление науки 
и инноваций 

12 марта директор Улья-
новского регионального фи-
лиала ОАО «Россельхозбанк» 
Сергей Иванович Давыдов 
и ректор УГСХА Александр 
Владимирович Дозоров 
торжественно вручили Сви-
детельства о присвоении 
звания «Стипендиат Рос-
сельхозбанка» лучшим сту-
дентам и аспирантам акаде-
мии за высокие показатели в 
учебе и научной деятельно-
сти. Этой чести удостоились 

Поощрены Россельхозбанком
пятикурсница биотехноло-
гического факультета Ма-
рия Головачева, студентки 
факультета ветеринарной 
медицины Наталья Лаптева 
и Татьяна Чернова, предста-
вительница экономического 
факультета Елена Романова, 
студентка агрономическо-
го факультета Кадрия Ша-
рафутдинова и аспирантка 
третьего года обучения Ека-
терина Кривова. 

Наш корр.

 Наряду с УлГТУ органи-
затором мероприятия высту-
пило региональное пред-
ставительство Фонда со-
действия развитию малых 
форм предприятий в научно-
технической сфере.

Более 200 студентов, 
аспирантов и представите-
лей малых инновационных 
предприятий представили на 
конкурс инновационные про-
екты. Представители Уль-
яновской ГСХА и филиала 
академии – Технологическо-
го института – более 30. 

Отбор победителей про-
ходил на основании пред-
ставленных соискателями 
заявок на конкурс, презен-
таций и докладов по пяти на-
правлениям: «Информацион-
ные технологии»; «Медицина 
будущего»; «Современные 
материалы и технологии их 
создания»; «Новые приборы 
и аппаратные комплексы»; 
«Биотехнологии».

Конкурс проходил в два 
этапа. На первом – отбороч-
ном – соискатели выступили 
перед профильными экс-
пертными комиссиями по 
направлениям, на втором – 
финальном – проекты участ-
ников оценивал региональ-
ный экспертный совет. 

В финальный тур прошли 
26 проектов. Все они были 
достойны наград, но после 
презентаций членами жюри 
были названы одиннадцать 
проектов, которые оказались 
самыми актуальными, реа-
лизуемыми, эффективными. 
Авторы лучших проектов по-
лучили гранты на реализа-
цию своих идей.

Умники. Ни больше
ни меньше

В числе одиннадцати по-
бедителей четыре предста-
вителя нашего вуза: аспи-
рант первого года обучения 
Дмитрий Марьин, автор 
проекта «Улучшение эксплу-
тационных показателей авто-
мобилей сельскохозяйствен-
ного назначения снижением 
теплонапряженности порш-
ней двигателей» (научный 
руководитель – к.т.н., доцент 
А.Л. Хохлов); студент 4 кур-
са экономического фа-
культета по специально-
сти «Товаровед-эксперт» 
Александр Постнов (проект 
«Дезинфектант, разрабо-
танный с использованием 
биосенсоров», научный ру-
ководитель – д.б.н., профес-
сор Д.А. Васильев); студент 
1 курса факультета ветери-
нарной медицины по спе-
циальности «Ветеринарно-
санитарная экспертиза» 
Антон Воротников (проект 
«Разработка профилактиче-
ского биопрепарата против 
острых кишечных инфекций, 
вызываемых энтеропатоген-
ными бактериями Escherichia 
coli серотипа О157», науч-
ный руководитель – д.б.н., 
профессор Д.А. Васильев); 
аспирант 4 года обучения 
Степан Лукоянчев (про-
ект «Трубчатые текстильные 
фильтры для очистки молока 
и пищевых жидкостей», на-
учный руководитель – к.т.н., 
доцент И.И. Шигапов). 

Поздравляем победи-
телей конкурса и желаем 
успешной реализации инно-
вационных проектов! 

Управление науки
 и инноваций

Этот завет деда и отца  
считает для себя самым 
ценным советом в жизни  
профессор кафедры кли-
нической диагностики, вну-
тренних незаразных болез-
ней и патологии животных 
факультета ветеринарной 
медицины И.Н. Хайруллин. 
На выбор им  профессии 
в первую очередь повлиял 
пример отца Нургали Нурул-
ловича, который 40 лет тру-
дился главным ветврачом 
района в Республике  Татар-
стан. Все шестеро  его детей 
стали докторами: четверо 
посвятили себя лечению лю-
дей,  двое – оздоровлению 
животных. 

Продолжая семейную 
династию, И.Н. Хайруллин 
поступил в Казанский вете-
ринарный институт, где вы-
брал специальность «Вете-
ринария». После окончания 
в 1961 году вуза он почти 
14 лет работал на родине, в 
Республике Татарстан: два 
года ветеринарным врачом 

«Всегда помогать людям»
Дрожжановской ветери-
нарной станции, с 1963 по
1975 гг. – главным ветврачом 
откормсовхоза «Буа» Буин-
ского района. Без отрыва от 
производства в 1974 году 
Ирек Нургалиевич защитил 
кандидатскую диссертацию, 
что в те годы удавалось не-
многим.

Тяга к научной и препо-
давательской деятельности 
привела Хайруллина в 1975 
году в наш вуз, с которым 
связана трудовая биогра-
фия ученого вот уже 37 лет. 
Вначале он работал на долж-
ности ассистента, с 1984 
года – преподавателем курса 
эпизоотологии, с марта 1986 
года – доцентом курса кли-
нической эпизоотологии. В 
1991 году  защитил  доктор-
скую диссертацию. С 1992 
года доктор ветеринарных 
наук, профессор Ирек   Нур-
галиевич  Хайруллин  более 
10 лет возглавлял кафедру 
терапии и клинической диа-
гностики. Он является ав-

тором более 100 научных 
работ, более 10 авторских 
свидетельств и патентов. 
Под его руководством защи-
щены 1 докторская и 5 канди-
датских диссертаций.

Предметом научного по-
иска ученых кафедры под  
руководством  Хайруллина 
стали диагностика, специ-
фическая профилактика и 
лечение болезней молодняка 
животных. В ходе исследова-
ний впервые в Ульяновской 
области было установлено 
такое заболевание  поросят, 
как анаэробная энтероток-
семия. Этот местный штамм 
был признан как вакцин-
ный штамм клостридиум-
перфрингенс типа С-3 и 
депонирован в ВГНКИ. На 
Краснодарской биофабрике 
изготовили 2500 л вакцины 
против анаэробной энтеро-
токсемии свиней, которая 
с высокой эффективностью 
использовалась в хозяйствах 
Ульяновской области, в том 
числе и на промышленных 
комплексах. Затем были се-
лекционированы лечебно-
профилактические бактерио-
фаги против колибактериоза, 
пастереллёза, стафило- и 
стрептококкоза, сальмонел-
лёза и протея. Они с успехом 
применялись при желудочно-
кишечных и респираторных 
заболеваниях молодняка. 
Производственные испы-
тания сконструированого 
полифага, включающего вы-
шеперечисленные бактерио-
фаги, показали его высокую 
лечебную и профилактиче-
скую эффективность.

В 1992 году при кафе-
дре была создана научно-

производственная фир-
ма «Био-свет»,  учредите-
лями которой выступили 
И.Н. Хайруллин, В.Д. Тонков,
А.С. Горбунов, И.П. Богомо-
лов. Впоследствии  на базе 
«Био-света»  организовали 
научно-консультативный 
центр «Терапевт», который 
приобрел авторитет не толь-
ко среди специалистов Улья-
новской области, но и  среди 
ветврачей Татарстана, Мор-
довии, Самарской области. 

Знания и практический 
опыт заслуженного ветери-
нарного врача РФ И.Н. Хай-
руллина, всегда оказываю-
щего практическую помощь 
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н ы м 
предприятиям региона по 
диагностике, профилакти-
ке и лечению инфекционных 
болезней животных, востре-
бованы производством и по-
ныне. Во многом благодаря 
многолетнему взаимодей-

ствию Ирека Нургалиевича  
с ООО «Стройпластмасс-
Агропродукт»,  где под его 
руководством велась научно- 
исследовательская работа 
по повышению естественной 
резистентности организма 
животных, коррекции обмен-
ных процессов и освобожде-
нию организма от патоген-
ного агента, это аграрное 
предприятие в настоящее 
время является одним из не-
многих, где воспроизводство 
поголовья поставлено на вы-
сокий уровень.

Не так давно – 1 апре-
ля – члены многочисленной 
семьи Хайруллиных поздра-
вили Ирека  Нургалиевича с 
днем рождения. Мы присо-
единяемся к этим поздрав-
лениям и желаем ученому 
здоровья и плодотворного 
долголетия!

В. Насырова

Спасибо!

27 марта в нашей академии прошел комплексный 
целевой семинар «Системный подход в технологии со-
держания крупного рогатого скота голштинской поро-
ды» с участием специалистов из Чехии.

Молодые ученые Ульяновской ГСХА стали победите-
лями итогового весеннего этапа конкурса «У.М.Н.И.К.» 
(«Участник молодежного научно-инновационного 
конкурса»), прошедшего в середине марта на базе Улья-
новского государственного технического университета.

И. Хайруллин (слева) с братьями и их супруги

Спасибо!
В ночь с 5 на 6 марта в

п. Октябрьский Чердаклин-
ского района загорелся мно-
гоквартирный жилой дом по 
улице Комсомольская, 28. 
От огня пострадали 10 се-
мей, в том числе и наша. 

Хочется выразить осо-
бую сердечную благодар-
ность за оказанную бесцен-
ную помощь и поддержку, 
за всё доброе, что для меня 
сделали сотрудники акаде-
мии, кто не остался равно-
душным и помог нашей се-
мье. Огромное СПАСИБО 
ректору УГСХА профессору  
А.В. Дозорову, председа-
телю профкома сотрудни-
ков М.Г. Гайнуллову, декану 
факультета ветеринарной 
медицины  профессору
С.Н. Золотухину,  секретарю 
факультета ветеринарной 
медицины Л.М. Семеныче-
вой, зав. кафедрой биоло-
гии, ветеринарной генетики, 
паразитологии и экологии 
профессору Е.М. Романовой,  
зав. кафедрой микробиоло-
гии, вирусологии, эпизоо-
тологии и ВСЭ профессор
 Д.А. Васильеву, зав. ка-
федрой хирургии, акушер-
ства и ОВД профессору
В.А. Ермолаеву, зав. ка-
федрой морфологии, фи-
зиологии и фармакологии 
профессору Н.А. Любину; 
зав. кафедрой клинической 
диагностики, ВНБ и пато-
логии животных доценту 
А.А. Степочкину, доцентам 
кафедры хирургии, акушер-
ства и ОВД О.А. Липатовой,
Н.Ю. Терентьевой, старшему 
преподавателю Л.Н. Косо-
лович, старшему  лаборанту 
Н.А. Тен и всем остальным 
сотрудникам факультета ве-
теринарной медицины.

С уважением,  
С. Иванова



М. Карсакова
Мари
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Честь нашей академии от-
стаивали студент 4 курса ин-
женерного факультета Рамиль 
Летфуллов и студентка 2 курса 
факультета ветеринарной ме-
дицины Ирина Галушко.

«Я хочу поздравить всех 
участников конкурса с тем, 
что они первые – независимо 
от того, под каким номером 
выступают. Эта сцена собра-
ла студентов, которые были 
признаны лучшими в своих 
вузах!», – задал тон праздни-
ку директор департамента по 
молодежной политике Сер-
гей Терёхин.

Элегантность – наш конек!
С 2005 года в Ульяновске проводится конкурс «Мистер и мисс Универ». Финал нынешнего состяза-

ния прошел 14 марта в областном Дворце творчества детей и молодежи. За титулы «Мистер Универ» и 
«Мисс Универ» боролись 11 юношей и 11 девушек из ульяновских вузов. 

бутербродов с икрой обыч-
но ровно столько, сколько 
гостей, поэтому пока это не 
заметили остальные гости, 
пользуйтесь моментом!».

Суть интеллектуально-
го конкурса заключалась в 
следующем: юношам были 
заданы вопросы на женскую 
тематику, а девушкам, соот-
ветственно, наоборот. От-
веты конкурсантов заранее 
сняли на видео. Продемон-
стрированный видеоролик 
зрители смотрели с большим 
удовольствием: он получил-
ся забавным и в то же время 
познавательным. Например, 
один конкурсант на вопрос 
«Что такое фриволите?» от-
ветил, что это вид спорта. На 
самом деле фриволите – это 
узелковое кружево ручной 
работы. Другой юноша пред-
положил, что гафре – это 
женская сумочка (вместо 
прически). Рамиль Летфул-
лов отличился оригинально-
стью, с уверенностью сказав, 
что басма – «басмавого цве-
та». 

Миловидные девушки, в 
свою очередь, затруднялись 
ответить на вопросы: «Что 
такое тосол?» или «Что такое 
штапик?». 

Знание конкурсантами 
истории нашего города, к со-
жалению, оставляло желать 
лучшего. Так, основателем 
Симбирска многие из них 
«назначили» и Карамзина, 

В этом году организато-
ром красочного шоу является 
студентка 5 курса экономи-

Вчера – обычная студентка,
сегодня – королева

Эта чудесная метаморфоза происходит ежегодно весной на наших глазах – на конкурсе красоты 
«Мисс Академия». 

цует в коллективе «Volume 
Dance». «Идти вперед и не 
останавливаться», – таков 
жизненный девиз Маши.

Ксения Фахретдинова –
первокурсница факультета 
ветеринарной медицины. 
Главное для нее в жизни – 
это преданность и честность 
близких людей. Ксения охот-
но участвует в организации 
и проведении культурно-
массовых мероприятий на 
родном факультете. На кон-
курс «Мисс Академия» при-
шла, чтобы попробовать себя 
в чем-то новом. 

Мария Киселева – бу-
дущий инженер, учится на 
2 курсе. «Я добрая, умная и 
отзывчивая», – характеризу-
ет себя Маша. Долгое вре-
мя она занималась бально-
спортивными танцами, чем 
гордится. Очень любит род-
ных и друзей. «Чтобы искать 
человека без изъянов, надо 
быть человеком без изви-
лин!» – такова позиция этой 
претендентки.

Ксения Маслова – пер-
вокурсница экономического 
факультета. «Являюсь хоро-

шим другом и 
верным това-
рищем. Семья, 
друзья и лю-
бимый чело-
век составля-
ют важнейшую 
часть моей 
жизни. Придя 
в академию, я 
нашла здесь 
то, что мне по 
душе. Аэро-
бика и баскет-
бол – это то, 
от чего я по-
лучаю много 
п о з и т и в н ы х 
эмоций», – по-
ведала о себе 
Ксения.

И р и н а 
Козловская –
п р е д с т а в и -
тельница био-
технологиче-
ского факуль-
тета, учится 
на 2 курсе. Ей 
кажется, что 
танец – это 
стиль жизни. 

сейчас как раз наступило то 
время, когда конкурсантки 
до предела загружены дол-
гими репетициями. Хотя ре-
петиции и отнимают много 
сил и времени, девушки не 
забывают посещать спортив-
ные залы, заниматься собой. 
Между ними царят добрые и 
дружеские отношения, нет 
явного соперничества, зави-
сти и злобы. Год от года кон-
курс становится все лучше 
и зрелищнее. Для того, что-
бы удивлять и радовать ис-
кушенного зрителя, каждый 
год приходится искать новые 
подходы в организации по-
добных мероприятий. Наде-
юсь, что так же, как и раньше, 
зрители останутся доволь-
ными нашим шоу и получат 
море позитивных эмоций. А 
девушкам желаю удачи и, ко-
нечно, победы!», – рассказа-
ла о подготовке к шоу Галина 
Кадичева.

Наш корр.

Фото Е. Князевой 
и участниц конкурса 

и Гончарова, и Молчанова. 
Лишь некоторые справились 
с вопросом, с уверенностью 
ответив, что основателем 
тогда ещё Синбирска явля-
ется Богдан Хитрово. 

Дефиле в верхних одеж-
дах, предоставленных Цен-
тром меховой моды «Поди-
ум», характеризовало нали-
чие имиджа и стиля у конкур-
сантов. 

Заключительное высту-
пление – выход в бальных 
платьях и костюмах. Зрители 
и жюри в полной мере смог-
ли оценить артистизм, уме-
ние держать себя на сцене. 
После этого красочного шоу 
ведущий конкурса предложил 
зрителям самим выбрать но-
минанта «Приза зрительских 
симпатий». В итоге обладате-
лем этого приза стал скром-
ный, обаятельный блондин 
Александр Бушмин – буду-
щий летчик. 

И вот, наконец-то, объ-
явили имена победителей:
по решению жюри, ими были 
названы представители
УЛГТУ. Корона «Мисс Уни-
верситет-2012» украсила 
голову Анастасии Свешни-
ковой, а титулованным «Ми-
стером» стал Аркадий Степа-
нов. Студенты Ульяновской 
государственной сельскохо-
зяйственной академии при-
знаны лучшими в номинации 
«Мисс и мистер Элегант-
ность-2012». 

Мы поин-
тересовались у 
« а к а д е м и к о в » , 
как проходила 
подготовка к кон-
курсу, какие вза-
и м о о т н о ш е н и я 
сложились между 
участниками? 

« Р е п е т и -
ции проходили 
весело, на них 
я чувствовала 
себя комфортно. 
Познакомилась 
с ребятами из 
других вузов. Са-
мыми доброже-
лательными, на 
мой взгляд, были 
студенты УВАУГА. 
Несмотря на то, 
что мы являлись 
к о н к у р е н т а м и , 
чувствовалась их 
искренняя под-
держка. Волне-
ние, конечно же, 
присутствовало 
перед выходом 
на сцену, но свой 
страх я старалась 
преодолеть и считаю, что у 
меня это получилось. Ис-
полняя на творческом кон-
курсе свою любимую песню 
на французском языке, я 
чувствовала тёплую энерге-
тику зала, своих болельщи-
ков. Мне был присвоен титул 
«Мисс Элегантность-2012». 
Я счастлива, что выпала 
честь представлять нашу 
академию. Считаю, что такие 
конкурсы проводить стоит, 
потому что в студенческие 
годы нужно участвовать в 
различных мероприятиях, 
раскрывать в себе новые та-
ланты, заниматься тем де-
лом, которое лучше всего 

Пары соревнова-
лись в нескольких но-
минациях: визитная 
карточка, творческий 
и интеллектуальный 
конкурсы, дефиле в 
бальных платьях и 
строгих костюмах. 
Творческому простору 
не было границ: кон-
курсанты пели, зажи-
гательно танцевали в 
самых разных стилях. 
Один из конкурсантов 
«снял» мультиплика-
ционный фильм, в ко-
тором он признался в 
любви к Ульяновску. 

Открыть творче-
ский конкурс выпало 
студентам УГСХА. Как 
известно, выступать 
первыми – волнитель-
но и ответственно. 
Ирина Галушко пора-
довала зрителей ис-

полнением песни о любви 
на французском языке «Ma 
philosophi» («Моя филосо-
фия»), а Рамиль Летфуллов 
разрядил обстановку высту-
плением в формате КВН с 
зарисовкой «Несколько со-
ветов гостям». Зрители на 
ура приняли «воспоминание 
из детства» и полезный совет 
Рамиля: «Меня родители ста-
вили в угол каждый раз, когда 
приходили гости. Думал, что 
проказничал, а оказывается, 
в углу обои были не доклее-
ны»; «Ценный совет гостям: 

получается», – рассказала 
Ирина Галушко.

Рамиль Летфуллов отме-
тил, что волнения на сцене он 
не испытывал. Уверенность 
придавало то, что выступал 
за честь академии, не хоте-
лось подвести ее.

По итогам конкурса де-
вушки, вошедшие в финаль-
ную четверку, будут пред-
ставлять Ульяновск на кон-
курсе «Красавица культурной 
столицы», который состоится 
в День молодежи 30 июня. 

М. Албуткина, 
М. Волынщикова, 

студентки экономического 
факультета

ческого факультета Галина 
Кадичева. В прошлом году, 
пройдя путь «Per aspera ad 

Astra» («Через 
тернии к звез-
дам»), каким 
идут сейчас ее 
подопечные, 
Галя удостои-
лась титула 
«Первая Вице-
Мисс акаде-
мия – 2011».

За гордое 
звание «Мисс 
Академия – 
2012» будут 
бороться 8 де-
вушек.

Ригина Га-
ценбиллер –
студентка 4 
курса эконо-
мического фа-
культета. Она 
любит мир, 
людей, ей 
нравится про-
водить время 
в кругу друзей. 
Ригина стара-
ется сделать 
свою жизнь 

ярче и интереснее.
Анастасия Рассказо-

ва учится на 3 курсе эконо-
мического факультета. Она 
окончила хореографическое 
отделение школы искусств. 
Идеалом женской красоты 
для Насти является ее мама, 
которую девушка очень лю-
бит. Неравнодушна она также 
к сладкому и дорогим маши-
нам. Одно из заветных жела-
ний Рассказовой – оказаться 
на необитаемом острове с 
Брэдом Питтом!

Вера Зубарева – сту-
дентка 3 курса экономи-
ческого факультета. Увле-
кается танцами, окончила 
театральную школу. Еще 
одно пристрастие Веры – это 
кулинария. Зубарева любит 
путешествовать. А мечтает 
она, как и положено, о возвы-
шенном: полететь в космос и 
покорить Большой театр!

Мария Карсакова – 
третьекурсница факультета 
ветеринарной медицины. 
Активно участвует в проведе-
нии различных мероприятий, 
как на академическом, так и 
на областном уровне, тан-

К. Маслова

Р. Гаценбиллер

А. Рассказова И. Козловская К. Фахретдинова В. Зубарева

М. Киселева

«Я стараюсь легкой поход-
кой, грациозными шажками 
или наоборот, порывистыми 
движениями добиваться сво-
их целей. Мне нравится на-
ходиться в центре внимания, 
выступать перед публикой и, 
конечно же, радовать родных 
и близких успехами», – таков 
автопортрет Ирины.

Как и пре-
вращение «ку-
колки» в пре-
красную ба-
бочку, процесс 
преображения 
обычных деву-
шек в очарова-
тельных леди 
завораживает 
и удивляет. 
Тем более, что 
всякий раз у 
конкурса «Мисс 
Академия» есть 
своя изюминка. 

«До конкур-
са осталось со-
всем немного, 
он состоится 
18 апреля, и 

ПОДИУМ
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Под эгидой Куль-
турной Олимпиады 

«Сочи-2014»

«Мир. Эпоха. Имена» – 
это крупнейший на терри-
тории России музыкальный 
фестиваль с полувековой 
историей. С 2008 года он 
имеет официальный статус 
международного. В разные 
годы в концертах фестиваля 
принимали участие Эмиль 
Гилельс, Игорь Ойстрах, Вик-
тор Третьяков, Александра 
Стрельченко, Иосиф Кобзон, 
Евгений Нестеренко, Борис 
Штоколов, Евгений Свет-
ланов, Кирилл Кондрашин, 
Юрий Темирканов, Влади-
мир Федосеев. 

В этом году фестиваль, 
учредителями которого вы-
ступили Правительство Улья-
новской области, региональ-
ное Министерство искусства 
и культурной политики, а ор-
ганизатором – Ульяновская 
областная филармония, про-
ходил под эгидой Культурной 
Олимпиады «Сочи-2014» и 
предложил слушателям де-
вять концертов лучших рос-
сийских и зарубежных музы-
кантов – как состоявшихся 
звезд, получивших мировое 
признание, так и молодых 
многообещающих исполни-
телей. 

Культурная Олимпиада 
«Сочи-2014» – уникальный 
проект организаторов Игр, 
представляющий лучшие 
культурные события страны. 
В 2014 году гости олимпий-
ской столицы смогут оце-
нить не только результаты 
соревнований, но и культур-
ное многообразие России 
на множестве сценических 
площадок, расположенных в 
Сочи и Красной Поляне. По-
этому, начиная с 2010 года, 
оргкомитет «Сочи-2014» вме-
сте с десятками регионов 
страны бережно выбирают 
лучшее, что есть в россий-
ской культуре.

С 2010 по 2014 год на 
территории России проходят 
тысячи разнообразных куль-
турных событий. Каждый год 
Культурной Олимпиады по-
священ определенному виду 
искусств: 2010 – Год Кино, 
2011 – Год Театра, 2012 – Год 
Музыки, 2013 – Год Музеев.

Звездные имена
Концерты 50-го Между-

народного фестиваля «Мир. 
Эпоха. Имена» состоялись в 
залах Ленинского мемориа-
ла, Дворца культуры «Губер-
наторский», Ульяновской го-
сударственной филармонии, 
Научно-культурного центра 
имени Славского (город Ди-
митровград), Новоспасского 
и Инзенского районных до-
мов культуры. В программе 
фестиваля также были пресс-

Очарованные 
   Музыкой

Одним из ярких 
событий в музы-
кальной жизни на-
шего региона стал 
юбилейный 50-й 
Международный 
фестиваль «Мир. 
Эпоха. Имена», 
прошедший с 10 
по 25 марта на кон-
цертных площад-
ках Ульяновска и 
области. 

конференции и «круглые сто-
лы» с приглашенными музы-
кантами.

Фестиваль представлял 
различные жанры музыкаль-
ного искусства – классиче-
ская симфоническая музыка 
(произведения Брамса, Чай-
ковского, Рахманинова, Ти-
щенко), вокальная, органная, 
народная музыка, джаз. По-
грамма фестиваля включала 
и шоу духового оркестра.

Каждый концерт был уни-
кален по составу и програм-
ме. На них блистали Народная 
артистка СССР Елена Об-
разцова, народные артисты 
России Николай Алексеев, 
Олег Меньшиков, Васи-

лий Овсянников, лауреаты 
международных конкурсов 
Сергей Догадин, Филипп 
Копачевский, афроамери-
канский джазовый музыкант 
Абду Салим, музыканты из 
Австрии, Японии, Китая, Бол-
гарии, США, России.

Безусловным украшением 
Международного фестиваля 
«Мир. Эпоха. Имена» стало 
участие в нем звезды миро-
вой оперы блистательной 
Елены Образцовой. Улья-
новская публика приветство-
вала певицу в Большом зале 
Ленинского мемориала, где 
состоялся ее концерт, стоя. 

Еще студенткой Ленин-
градской консерватории 
имени Римского-Корсакова 
Образцова в 1962 году за-
воевала первую премию на 
Всесоюзном конкурсе вока-
листов имени Глинки. (После 
этого она получила Государ-
ственную и Ленинскую пре-
мии, звания народной ар-
тистки СССР и Героя Социа-
листического Труда, ордена 

Ленина и 
«За заслуги 
перед Оте-
чеством».) 
А через год 
в соста-
ве труппы 
Большого 
театра на-
чинающая 
певица уже 
выступила 
в знамени-
том театре 
Ла Скала в 
роли Мар-
фы в опере 
«Хованщи-
на» (это лю-
бимая роль 
певицы) и в 
роли Мари 
в опере 
«Война и 
мир». В 
первый же 
год работы 
в Большом 
театре де-
б ю т а н т к а 
стала зна-
менитой на 
весь мир, 

исполнив партию Марины 
Мнишек в спектакле «Борис 
Годунов» в Гранд-опера во 
Франции.

В Ульяновске Е. Образ-
цова во второй раз. Впервые 
побывала в нашем городе 
лет сорок назад. 

«Я очень счастлива, что 
опять сюда вернулась. И еще 
хочу вернуться, потому что у 
вас дивная, совершенно по-
трясающая публика. Как слу-
шают! Хотя мы пели почти не-
знакомые произведения. Мы 
сейчас очень много ездим по 
стране и специально приво-
зим на концерты красивую, 
но неизвестную многим му-
зыку. И как замечательно ее 

зрители слушают, и моло-
дежи в зале много! Поэтому 
я счастлива», – отметила на 
пресс-конференции певица.

 Утешением для тех лю-
бителей музыки, кто не смог 
попасть на концерт Елены 
Образцовой, может служить 
ее обещание приехать в 
Ульяновск в сентябре.

Старик Хоттабыч 
с саксофоном!

24 марта в ульяновском 
Дворце культуры «Губерна-
торский» дал концерт насто-
ящий «черный музыкант» из 
Техаса, всемирно известная 
джазовая звезда, саксофо-
нист, флейтист, вокалист, 
педагог и композитор Абду 
Салим.

«Вчера был на концерте 
Абду Салима. Колоритный 
музыкант! Джинн, старик 
Хоттабыч с саксофоном!», – 
таким увидел джазового му-
зыканта один из посетителей 
его концерта.

Абду Салим – музыкант, 
обладающий обширным му-
зыкальным багажом, колос-
сальным опытом работы в 
самых разных джазовых на-
правлениях и настоящим ис-
полнительским мастерством. 
Он имеет возможность пред-
ставлять публике самые раз-
ные по жанру программы 
своих концертов. Так, один 
концерт может полностью 
состоять из авангардных 
ладовых композиций Джо-
на Колтрейна, творчеством 
которого он увлёкся ещё в 
годы учёбы. Другой – из джа-
зовых стандартов и блюзов, 
часть из которых Абду Са-
лим сам поёт, имея огром-
ный опыт работы в хорах, с 
блюзменами и в капеллах. В 
третьем концерте слушате-
лям могут быть предложены 
пьесы классического джаза 
или хард-боповые пьесы и 
т.д. Музыкант играл также в 
ритм-энд-блюзовых и фри-
джазовых группах. 

Джазовый концерт со-
всем не похож на публичное 
исполнение классики. Джа-

зисты творят музыку здесь 
и сейчас, то есть, импрови-
зируют. Поэтому слушателю 
нужно уметь оценить музы-
кальные изыски музыкантов 
и благодарить их аплодис-
ментами после каждого удач-
но сыгранного соло.

В Ульяновске Абду Салим 
выступил совместно с джазо-
вым трио Игната Кравцова из 
Екатеринбурга, известным не 
только в своём родном горо-
де, но и в других российских 
регионах, а также за рубе-
жом, так как музыканты явля-
ются неоднократными побе-
дителями ряда престижных 
международных джазовых 
фестивалей. Излишне гово-

рить, что зрители получили 
незабываемые впечатления.

Программу фестиваля 
завершило 25 марта высту-
пление Ульяновского акаде-
мического симфонического 
оркестра «Губернаторский» 
под руководством дириже-
ра лауреата международных 
конкурсов Михаила Леон-
тьева (г. Санкт-Петербург) 
с участием солистов Веро-
ники Джиоевой (сопрано) и 
Ильи Гофмана (альт).

Обладательница велико-
лепного сопрано, известная 
всем любителям оперного 
искусства по телевизионному 
конкурсу «Большая опера», 
проходившему на телеканале 
«Культура», Вероника Джиое-
ва – Заслуженная артистка 
Республик Южная Осетия и 
Северная Осетия – Алания, 
Лауреат международных 
конкурсов, Дипломант на-
ционального театрального 
фестиваля «Золотая Маска». 
С 2006 года она является со-
листкой Новосибирского теа-
тра оперы и балета. Певицу 
приглашают в качестве со-
листки в Мариинский театр и 
Государственный академиче-
ский Большой театр России.

Карта гастрольных вы-
ступлений Джиоевой охваты-
вает многие страны Европы. 
В репертуаре певицы вирту-
озные по технике исполне-
ния партии из опер Верди и 
Моцарта, требующие боль-
шого актерского мастерства 
оперные партии Чайковского 
и Рахманинова. Пуччини, Бет-
ховен, Щедрин, Массне – ка-
жется, всё подвластно моло-
дой артистке.

В концертной программе 
в Ульяновске в исполнении 
Вероники Джиоевой прозву-
чали арии из опер Чайков-
ского, Рахманинова, Верди, 
Пуччини.

По материалам 
пресс-службы 

Ульяновской областной 
филармонии

На снимках: В. Джиоева 
и  М. Леонтьев.

Напомним, что в прошлом 
году, на основе соглашения о 
сотрудничестве с АНО «Ис-
полнительная дирекция «Ка-
зань 2013», фестиваль «Ве-
сенние выкрутасы» стал не-
отъемлемой частью проекта 
«Культурная Универсиада», 
направленного на выявление 
и подготовку лучших молодых 
талантов России к участию в 
программе культурных меро-
приятий XXVII Всемирной лет-
ней Универсиады 2013 года в 
Казани, а также в церемониях 
открытия и закрытия Игр. 

Фестиваль «Весенние вы-
крутасы» проводится в целях 
развития детского любитель-
ского хореографического 
и музыкального движения, 
распространения достиже-
ний творческих коллективов 
Татарстана, России, стран за-
рубежья. В конкурсе традици-
онно принимают участие дети 
и молодые люди в возрасте от 
6 до 25 лет. Фестиваль прово-
дится с 2000 года, и с каждым 
годом число конкурсантов 
увеличивается. Так, в 2012 
году на «Весенние выкрутасы» 
приехали более 2000 участни-
ков из 30 регионов России и 
ближнего зарубежья.

В рамках финального 
гала-концерта фестиваля 
было представлено яркое, 
красочное шоу с участием 
танцевальных коллективов 

На «Весенних выкрутасах»
25 марта в казанском театре оперы и ба-

лета им. М. Джалиля состоялся финальный 
гала-концерт XII Международного конкурса-
фестиваля детского и молодежного творчества 
«Весенние выкрутасы» в рамках Открытого мо-
лодежного отборочного проекта «ЮНИ-ЭЛИТА/
ЮНИ-РЕЗЕРВ». 

со всей России в декорациях 
одного из самых красивых 
театров Татарстана. Кульми-
нацией же шоу стала цере-
мония награждения победи-
телей. Основная конкурсная 
программа фестиваля прохо-
дит по четырем номинациям: 
шоу-танец, эстрадный танец, 
народный танец, современ-
ный танец, однако самым 
ожидаемым моментом гала-
концерта стало определение 
победителей в специальных 
номинациях «ЮНИ-ЭЛИТА/
ЮНИ-РЕЗЕРВ», которые яв-
ляются путевкой для участия 
в церемониях открытия и за-
крытия Универсиады. 

Обладателями статуса 
«ЮНИ-РЕЗЕРВ» стали ан-
самбль танца «Рассвет» (Челя-
бинская область) и ансамбль 
эстрадно-спортивного танца 
«Виктория» (г. Нефтекамск, 
Башкортостан). В номинации 
«ЮНИ-ЭЛИТА» были отме-
чены ансамбли современ-
ной хореографии «Кувырком»
(г. Ростов-на-Дону) и «Ка-
приз» (г. Вологда). Послед-
ний, кстати, стал также об-
ладателем Гран-при фести-
валя «Весенние выкрутасы» 
в номинации «Современный 
танец». Лучшим из лучших, 
обладателем Гран-при в но-
минации «Эстрадный вокал» 
стал музыкальный коллектив 
«All Stars» из Казани. 

Казань нельзя назвать 
поклонницей музыкальных 
экспериментов – здесь боль-
ше любят и лучше понимают 
классику. Однако справиться 
с интересом, который вызвал 
нынешний визит музыкантов 
из Америки у горожан, многим 
оказалось нелегко – зал был 
полон. На встречу с жителя-
ми нашего города участники 
«Bang on a can» привезли раз-
ные композиции – и новые, и 
те, которые они исполняют в 
течение многих лет. Правда, 
складывается ощущение, 
что даже старая музыка на 
каждом концерте звучит по-
новому. Все это благодаря 
экспериментальному духу. 
Его отражает даже название 
– в переводе с английско-
го «Bang on a can» означает 
«Стучи по консервной банке». 
Участники группы дали ей 
это имя уже давно – четверть 
века назад. Проект был осно-
ван тремя молодыми амери-
канскими композиторами – 
Майклом Гордоном, Джулией 
Вулф и Дэвидом Лангом. Они 
познакомились в Йельском 
университете, в 1987 году 
провели первый 12-часовый 
концерт-марафон, а в 1992-м 
на основе проекта в Нью-
Йорке возникла группа «Bang 
on a Can All-Stars».

Казань услышала 

«Стук  по консервной банке»

КУЛЬТУРА. RUКУЛЬТУРА. RU

27 марта в Казани прошел очень необычный концерт. 
Гостями города стали участники ансамбля современной 
экспериментальной музыки «Bang on a can All-Stars», 
которые приехали в нашу страну по программе «Амери-
канские сезоны в России». В столице Татарстана «Bang 
on a can» выступили и в рамках проекта «Культурная
Универсиада».

С тех пор ансамбль ис-
полняет интерпретации 
произведений Стива Райха, 
Брайана Ино, Джона Адам-
са, Майкла Наймана и других 
известных композиторов-
минималистов. Их творче-
ство отличает интересное и 
действительно смелое соче-
тание академической музыки 
с такими направлениями, как 
рок, джаз, этническая музы-
ка, видеоарт. Цель – смешать 
все: высокую и низкую куль-
туру, полярные представле-
ния людей. И из этого всего 
создать что-то очень индиви-
дуальное и современное, со-
звучное городской культуре, 
трогательное и гротескное 
одновременно.

В 2005 году Bang on a Can 
All-Stars был назван лучшим 
музыкальным ансамблем 
США по версии газеты San 
Francisco Chronicle. Думается, 
что так сложилось во многом 
благодаря тому, что каждый 
концерт группы – настоящее 
и неповторимое представле-
ние. Выступление в Казани не 
стало исключением – публике 
явно пришлась по нраву сы-
гранная программа.

Департамент Медиа 
АНО «Исполнительная 

дирекция «Казань 2013»
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Конкурс студенческих групп

Олимпиада ПФО В научном 
кружке

«Крокодилу» – 
нет!

В этом году конкурс ста-
ртовал намного раньше – в 
октябре. Желающим побо-
роться за звание лучшей 
группы УГСХА было  дано 
время для сдачи необходи-
мых документов,  после чего 
11 групп стали официальны-
ми участниками состязания.

Так как успеваемость 
является важнейшим факто-
ром, влияющим на победу в 
конкурсе, в отличие от про-
шлого года в нынешнем кон-
курсе учитывается качество 
сдачи студентами не только 
летней сессии, но и зимней. 
Рабочая комиссия, в которую 
вошли члены учебно-научной 
комиссии профкома студен-
тов и аспирантов и студен-
ты – представители факуль-
тетов, детально рассчитала 
все коэффициенты для со-
ставления рейтинга учебных 
групп.

Первое задание очного 
тура состояло в написании 
и защите проекта, содержа-
щего идею решения той или 
иной социально-значимой 
проблемы в академии. Что-
бы подготовка проектов про-
ходила на высоком уровне, 
в процессе их разработки с  
участниками конкурса  про-
водились консультации, со-
брания. 

28 февраля в актовом 
зале учебно-административ-
ного корпуса состоялась за-
щита проектов. Была видна 
хорошая подготовка пред-
ставленных программ. Сту-
денты объяснили и наглядно 
показали в презентациях и 
видеосюжетах, что хотят по-
лучить, какими методами 

На ней были представле-
ны работы по направлению 
«Водные биоресурсы и аква-
культура» студентов 3 группы 
2 курса биотехнологического 
факультета, входящих в со-
став научного студенческого 
общества «Морфолог».

Работы выполнены под 
научным руководством кан-
дидата биологических наук, 
доцента А.Н. Фасахутдино-
вой и ассистента С.Г. Писа-
левой.

По итогам экспозиции 
были определены лучшие 
наглядные пособия, изготов-
ленные студентами. 1 место 
получил студент К.В. Сави-
ков с экспонатом «Окунь».  2 
место –  студентки этой же 
группы: А.Р. Егорова (с экс-
понатом «Сазан») и Е.А. Ар-
хиреева, М.А. Васильева, из-
готовившие «Леща». 3 место 
разделили  А.Е.  Емельянов 
и  Е.А. Егорова (их наглядные 
пособия – «Карп» и «Сом»).

Наш корр.

С преимуществом в 20 баллов убедительной 
победой команды  УГСХА завершилась Олимпиа-
да студентов аграрных вузов Приволжского феде-
рального округа по специальности «Бухгалтерский 
учет, анализ и аудит».

Она проходила 13-14 
марта в стенах  нашей акаде-
мии. Участие в ней приняли 
10 команд, в состав каждой 
из них входили три студента 
5 курса. Наш вуз представ-
ляли 2 команды. В первую 
вошли пятикурсницы  эконо-
мического факультета УГСХА 
Юлия Кузьмина, Лилия Ах-

Олимпиада проходила в 
три этапа: решение ситуаци-
онной задачи; индивидуаль-
ное тестирование;  профес-
сиональное задание в про-
грамме «1С: Бухгалтерия» 
версия 8.2.

На первом этапе участни-
ки команд получили пакеты 
заданий по решению задач 
практического характера по 
предметам «Бухгалтерский 
(финансовый) учет», «Бух-
галтерский (управленческий) 
учет», «Аудит», «Налоги и на-
логообложение», «Финансо-
вый менеджмент». В течение 
3 часов они  выполняли полу-
ченные задания.

Результаты решения каж-
дой задачи оценивались по 
пятибалльной системе. Мак-
симальное количество бал-
лов, которое могли набрать 
студенты, – 25. 

По итогам первого тура 
представительницы УГСХА 
разделили 3 место с самар-
скими студентами, уступив 
командам из Пензенской и 
Саратовской сельхозакаде-
мий.

Целью индивидуального 
тестирования явилась про-
верка знаний студентов по 
дисциплинам специально-
сти. Каждому конкурсанту за 
1 час необходимо было отве-
тить на 60 вопросов тестов в 
интерактивном режиме. Ито-
ги тестирования автомати-
чески выводились на экраны 
компьютеров. 

Во втором туре лучшие 
результаты показали сту-
дентки Ульяновской ГСХА, 
набравшие наибольшее ко-
личество баллов: А. Гаври-
лова  и Л. Ахметшина – по 

Занимательная 
морфология

В нескольких шагах от победы
Масштабным событием прошлого года в нашем вузе стал 

конкурс за звание «Лучшая академическая группа 2010-2011 
года». Подобное состязание проводится и в нынешнем учеб-

ном году. И все ближе тот день, когда будет названа самая луч-
шая (а значит, самая дружная, креативная, интеллектуальная и 
спортивная) студенческая группа 2011-2012 года.

будут руководствоваться 
при осуществлении своих 
замыслов. Кстати, реализа-
ция является немаловажным 
критерием  оценки проектов, 
которые должны будут осу-
ществлены до 28 мая и под-
тверждены аналитическим 
отчетом.

По итогам заочного этапа 
и конкурса проектов в финал 
вышли 4 группы. 

Заработав 40,65 балла, 
лидировала 4 группа 4 курса 
экономического факультета. 
Ее проект посвящен органи-
зации в студгородке летнего 
кафе. Он и называться будет 
«Городок». Кафе студенты 
предполагают разместить на 
площадке, примыкающей к 
зданию столовой.  В качестве 
эксперимента оно  будет ра-
ботать в течение трех дней: 
18 – 20 мая.  Сделать жизнь 
в академии ярче и веселее, 
удовлетворить потребности 
населения  и получить при-
быль, достаточную для об-
разования финансовых ре-
зервов с целью постоянной 
работы кафе  –  основные 
цели проекта.

С результатом в 37,65 
балла в финал конкурса вы-
шла также  3 группа 4 курса 
экономического факультета. 
Тема ее конкурсной работы – 
«Контрольная закупка». Про-
ект направлен  на то, чтобы 
убедить студентов и сотруд-
ников УГСХА приобретать 
качественные и безопасные 
продукты питания, правиль-
но их хранить, употреблять. 
Информировать о некаче-
ственных продовольствен-
ных товарах, реализуемых 
на территории академии, ре-
бята планируют, используя и 
мониторы, установленные  в 

учебных корпусах. В процес-
се подготовки проекта они 
провели опрос, который под-
твердил актуальность разра-
батываемой ими проблемы: 
из 200 опрошенных 90 чело-
век отметили, что уже имеют 
заболевания  желудочно-
кишечного тракта.  Переку-
сы  фаст-фудом, выпечкой,  
употребление продуктов бы-
строго приготовления – одна 
из причин этого. Словом, 
вопрос  действительно на-
болевший – в полном смысле 
этого слова. 

Набрав 30,85 балла, про-
должила участие в конкурсе 
7 группа 4 курса экономи-
ческого факультета. Ребята 
обратили внимание на живо-
трепещущую проблему на-
шего времени: распростра-
нение  среди молодежи «де-
зоморфиновой наркомании». 
Применение кодеиносодер-
жащих наркотиков быстро 
вызывает глубокий невроз 
тканей, из-за чего кожа ста-
новится будто бы покрытой 

чешуей, отсюда и второе на-
звание дезоморфина  «кро-
кодил». Его еще называют 
наркотиком для бедных.  
Основные цели проекта 7 
группы: развить волонтер-
ское движение на террито-
рии Ульяновской ГСХА, до-
биться строгого соблюдения 
руководством сетей аптек 
постановления о продаже  
кодеиносодержащих лекар-
ственных препаратов строго 
по рецептам. 

1 группа 2 курса ССО ин-
женерного факультета, на-
бравшая 20,89 балла, пред-
ставила проект «Помощь хра-
му в организации проведения 
праздника Светлое Христово 
Воскресение».  Ребята счи-
тают благим делом помощь 
церкви. Кроме того, они  ре-
шили помочь одногруппни-
ку Александру Лапушкину, 
который служит алтырником 
в Богоявленском храме в
с. Старая Майна,  в уборке 
территории,  подготовке хра-
ма к  празднику Пасхи.

Результаты 1 этапа оч-
ного тура  были оглашены на 
защите проектов  с участи-
ем всех групп-конкурсантов, 
проректора по учебной ра-
боте М.В. Постновой, членов 
студенческого профкома 
во главе с председателем 
И.Ф. Рахимовым, председа-
теля Совета молодых ученых 
академии Е.Н. Ковалевой и 
студентки 5 курса экономи-
ческого факультета Д.Р. Хай-
ровой.

Всем группам были вру-
чены дипломы об участии в 
конкурсе, а финалисты были 
награждены  поездкой в ак-
вапарк «Ривьера». 

«Мешки с золотом»  
не осилили

 Так же, как и в прошлом 
году, финальный этап кон-
курса проводится по трем 
направлениям: интеллекту-
альное, спортивное, творче-
ское. Участвуя в состязаниях, 
группы могут показать свою 

сплоченность, выдержку, 
организованность, проявить 
таланты и умения. По итогам 
этих соревнований победи-
тель финального этапа будет 
объявлен приказом ректора 
лучшей академической груп-
пой 2011-2012 года и, конеч-
но же,  студентов ждет  неза-
бываемый подарок. Но это 
еще впереди. 

19 марта группы состя-
зались в интеллектуальном 
конкурсе, который состоял из 
нескольких туров. Оценивали 
ответы члены жюри – зам. ди-
ректора научной библиотеки 
УГСХА Л.В. Чесалкина, глав-
ный  редактор газеты «Вести 
академии» В.Г. Насырова и 
председатель профкома сту-
дентов И.Ф. Рахимов.

Кроме правильных от-
ветов при подведении ре-
зультатов интеллектуального 
конкурса оценивалась и по-
сещаемость членами групп 
этого мероприятия. С учетом 
этого с 35 баллами лидиро-
вала 3 группа 4 курса.  33,54 
балла на счету 7 группы
4 курса. 25,41 балла набрали 
инженеры. А 4 группа 4 курса  
получила  19,2 балла.

4 этап конкурса – «Меш-
ки с золотом» – оказался для 
ребят самым сложным. Ни 
одного правильного ответа, 
к сожалению, дано не было. 
Может быть, читатели газеты 
справятся с предложенным 
студентам заданием? Оно 
таково: «Имеется 10 меш-
ков с монетами (количество 
монет в каждом мешке оди-
наковое). В девяти мешках 
монеты золотые, а в одном – 
фальшивые. Вес настоящей 
золотой монеты 5 граммов, 
а вес фальшивой – 4 грамма. 
Как за одно взвешивание на 
весах (весы взвешивают с 
точностью до грамма) опре-
делить, в каком из мешков 
монеты фальшивые?» 

А впереди у конкурсантов    
не менее захватывающие со-
стязания…

И. Жаркова, 
и.о. председателя 

учебно-научной комиссии 
профкома студентов 

и аспирантов, 
студентка 2 курса эко-

номического факультета

59 баллов, Ю. Кузьмина – 58 
баллов.

На третьем этапе также 
отличились представитель-
ницы нашего вуза, набрав 20 
баллов  и не оставив другим 
командам ни единого шанса 
на победу. 

Но программа олимпиа-
ды не ограничилась лишь 
конкурсом по специально-
сти. 13 марта для ее участ-
ников студентами Ульянов-
ской УГСХА был организован 
творческий вечер, а 14 марта 
кандидатом исторических 
наук, доцентом кафедры 
«Философия, социология и 
история» О.Р. Хасяновым для 
них была проведена экскур-
сия по историческим местам  
Ульяновска.

14 марта в конференц-
зале учебно-административ-
ного корпуса состоялась 
торжественная церемония 
награждения победителей 
олимпиады. Кубки и дипломы 
вручали проректор по учеб-
ной работе УГСХА М.В. Пост-
нова и декан экономического 
факультета О.М. Ягфаров.

По итогам олимпиады 
Гран-при присуждено ко-
манде Ульяновской ГСХА, на-
бравшей  191 балл. 

1 место, по решению 
жюри, присуждено студен-
там Пензенской сельско-
хозяйственной академии 
(170,5 балла). 2 место за-
воевала  команда Чувашской 
ГСХА (159,5 балла), 3 мес-
то – пятикурсники Башкир-
ского (146,5 балла) и Орен-
бургского (146 баллов) агро-
университетов.

М. Волынщикова
Фото Е. Князевой

МОЗАИКА СОБЫТИЙМОЗАИКА СОБЫТИЙ

Браво!Браво!

метшина, Анна Гаврилова, во 
вторую – студентки  Техноло-
гического института - филиа-
ла академии. 

Руководителем команды 
Ульяновской ГСХА была кан-
дидат экономических наук, 
доцент кафедры «Бухгалтер-
ский учет и аудит» Т.В. Фи-
личкина. 

Проректор по учебной работе М. Постнова и декан эко-
номического факультета О. Ягфаров  с командой Техноло-
гического института – филиала академии на церемонии 
награждения участников олимпиады.

Ю. Кузьмина, Л. Ахметшина, А. Гаврилова. 

21 марта на биотех-
нологическом факульте-
те состоялась выставка 
«Занимательная морфо-
логия». 

На интеллектуальном конкурсе.
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О безопасности

ИТОГИ. ЗАДАЧИИТОГИ. ЗАДАЧИ

В их состав войдут студенты ву-
зов региона. Первые кибердружины 
уже сформированы на базе Улья-
новского государственного педа-
гогического университета. Добро-
вольцы будут отслеживать правона-
рушения в Интернете и сообщать о 
них некоммерческому партнерству 
«Лига безопасного Интернета» и в 
правоохранительные органы.

Цель Лиги – искоренение опас-
ного контента путем самоорганиза-
ции профессионального сообще-
ства, участников интернет-рынка и 
рядовых пользователей. Организа-
ция создана при поддержке Мин-
комсвязи РФ. В «Лигу безопасного 
Интернета» входят ведущие теле-
коммуникационные операторы, 
IT-компании, интернет-ресурсы и 
общественные организации.

21 марта заместитель Предсе-
дателя Правительства Ульяновской 
области – Министр информацион-
ных технологий Светлана Опены-
шева провела встречу со студента-
ми ИТ-специальностей УлГПУ и за-
ведующим кафедрой информатики 
Валерием Шубовичем. «Организа-
ция кибердружин – это новшество 
для нашего региона, – отметила 
С. Опенышева. – На сегодняшний 
день необходимо осознавать, ка-
кие угрозы подстерегают и детей, 
и взрослых в сети Интернет. И соз-

Создаются 
  КИБЕРДРУЖИНЫ

В Ульяновской области создаются кибердружины для 
предупреждения распространения опасного контента в 
Интернете.

дание дружин – это важный шаг в 
борьбе с опасным контентом в гло-
бальной сети».

В рамках подписанного Губер-
натором Сергеем Морозовым и ис-
полнительным директором Неком-
мерческого партнерства «Объеди-
нение участников рынка интернет-
индустрии «Лига безопасного 
Интернета» Денисом Давыдовым 
соглашения о сотрудничестве по ин-
формационной безопасности будет 
разработан план совместных меро-
приятий, направленных на ликвида-
цию опасного контента в сети, со-
держащего детскую порнографию, 
пропаганду наркомании, насилия, 
фашизма и экстремизма. Стороны 
также будут взаимодействовать в 
разработке законодательных ини-
циатив Ульяновской области.

Сайт «Лиги безопасного Интерне-
та» – http://www.ligainternet.ru/ http://
www.ligainternet.ru/kiberdruzhiny, 
сайт УМВД по Ульяновской области, 
где рассказывается про памятку 
МВД России «Полиция России напо-
минает!» по профилактике мошен-
ничества – http://www.mvd.ru/help/
pamyatka_pensioneram/.

Анна Шатровская, 
пресс-секретарь Министра 

информационных технологий 
Ульяновской области 

В заседании  приняли участие  
руководители и специалисты под-
разделений академии, ответствен-
ные за те или иные направления в 
системе гражданской обороны и 
предупреждения чрезвычайных си-
туаций. В их числе: председатель 

Внимание  вопросам 
гражданской обороны

Плановой работе по гражданской обороне, предупре-
ждению чрезвычайных ситуаций, обеспечению пожарной 
безопасности  было посвящено учебно-методическое сове-
щание, состоявшееся 19 марта в конференц-зале учебно-
административного корпуса под руководством начальника 
штаба ГО и ЧС – первого проректора УГСХА В.А. Исайчева. 

КЧС и ПБ С.Н. Илькин, председатель 
комиссии по повышению устойчи-
вости академии П.И. Колбешев и 
его заместитель по комиссии Н.А. 
Шустеров, зам. начальника штаба 
по ГО и ЧС А.И. Андреянов, члены  
КЧС и ПБ А.Н. Еремеев, Г.В. Наумов,

И.А. Вандышев, С.Н. Золотухин, 
О.М. Ягфаров, К.Р. Кундротас, чле-
ны комиссии по повышению устой-
чивости академии О.В. Калашников,
А.И. Филичкин, С.Ф. Рубцов,
В.С. Ситнов, С.А. Кобин, инженер 
отдела охраны труда Л.П. Афанасье-
ва, командир охраны общественно-
го порядка А.Л. Макаров, командир 
санитарной дружины Е.М. Марьин, 
начальник пункта выдачи средств 
индивидуальной защиты О.П. Гри-
шин и другие. 

С сообщением об итогах минув-
шего года выступил заместитель 
начальника штаба по ГО и ЧС  ака-
демии  А.И. Андреянов. Он  доложил 
о том, что все мероприятия, преду-
смотренные  в 2011 году в Ульянов-
ской государственной сельскохо-
зяйственной академии в области 
гражданской обороны, предупре-
ждения и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций, обеспечения пожарной 
безопасности, выполнены. Вся ра-
бота осуществляется систематиче-
ски, планово. Александр Иванович 
познакомил собравшихся  с  основ-
ными плановыми мероприятиями на 
2012 год, сделав акцент на том, что 
главная задача – не допустить чрез-
вычайных ситуаций, гибели людей, 
порчи имущества. 

А 16 марта специалисты отде-
ла гражданской защиты Ленинско-
го района г. Ульяновска  провели в
УГСХА выездной семинар по граж-
данской обороне, предупреждению 
и ликвидации чрезвычайных ситуа-
ций. По итогам занятия аттестова-
ны сотрудники вуза – руководители 
групп по обучению персонала акаде-
мии в области  ГО и ЧС.

В. Насырова
Фото Д. Хлынова

Интернет-заседа-
ния – уже не новинка

На данный момент в со-
став профсоюзного комитета 
входят 22 человека: предсе-
датель профкома,  3 его за-
местителя, 6 руководителей 
комиссий, 5 председателей 
профбюро и 6 председате-
лей студенческих советов 
общежитий.

За те пять лет, которые 
работает профком этого, ска-
жем так, «созыва», мы успели 
наладить работу практически 
во всех направлениях жиз-
недеятельности студентов и 
аспирантов. У нас есть меро-
приятия, которые стали тра-
диционными, и есть меро-
приятия, которые организу-
ются впервые. Мы не стоим 
на месте, мы всё время дви-
жемся вперед, причём дви-

За месяц до конференции
 2 апреля на заседании ректората УГСХА был заслушан отчет председателя профкома студентов и 

аспирантов УГСХА И.Ф. Рахимова о работе  возглавляемого им комитета за 2011 год. Учитывая, что 24 
мая состоится очередная отчётно-выборная профсоюзная конференция студентов и аспирантов, на ко-
торой будут избираться новый состав профкома и его председатель, редакция газеты  посчитала необ-
ходимым познакомить читателей (а это в большинстве своем студенты) с этим отчетом. 

жемся не «вслепую», а ана-
лизируя ситуацию, которая 
сложилась вокруг. Ежегодно 
осуществляется мониторинг 
отдельных направлений ра-
боты профсоюзного комите-
та, проводятся при поддерж-
ке лаборатории «СОЦИС» и 
своими силами социологи-
ческие исследования, регу-
лярные опросы, встречи со 
студентами, беседы, «круг-
лые столы» и т.д. 

Каждый год в 20-х чис-
лах мая проводится отчётная 
профсоюзная конференция, 
на который мы докладываем 
о деятельности за год, обсуж-
даем волнующие студентов и 
аспирантов вопросы, ставим 
цели на следующий год. 

Заседания профсоюзно-
го комитета проходят регу-
лярно, два раза в месяц, по 
утверждённому плану. На них 

рассматриваются текущие 
вопросы, все подразделения 
профсоюзной организации 
отчитываются о работе за 
год (обычно это происходит 
во второй половине учебно-
го года). Всего за 2011 год 
было проведено 17 заседа-
ний профкома. Кроме при-
вычных «живых» заседаний 
мы уже второй год практику-
ем проведение расширенных 
интернет-заседаний профко-
ма, в которых может принять 
участие любой житель нашей 
планеты.

Социальная защита
Главной составляющей 

нашей деятельности являет-
ся социальная защита сту-
дентов и аспирантов.

В 2011 году нам удалось 
сохранить все льготы и меры 
поддержки, которые были 
у студентов нашего вуза. 
Здесь хотелось бы отметить, 
что студенты стали чаще об-
ращаться за материальной 
помощью I и II категории, что 
говорит о том, что в этом во-
просе они стали лучше осве-
домлены и пользуются свои-
ми льготами. 

Прошлым летом акаде-
мией были выделены доста-
точно большие средства,  и 
91 студент отдохнул бесплат-
но в летний период на побе-
режье Чёрного моря. Отбор 
тех, кто поедет на море,   мы 
провели максимально откры-
то и гласно, затрагивая при 
этом все категории учащихся 
(и активистов, и спортсме-
нов, и отличников,  и сирот,  
и студентов, занимающихся 
наукой, и тех, кто нуждается 
в оздоровительном отдыхе, 
по рекомендациям медиков). 
Хочется поблагодарить рек-

торат за то, что выделяется 
хорошее финансирование на 
эти цели.

В 2011 году 584 студента 
получали социальную сти-
пендию. А в 2012 году эта 
цифра возросла до 637. В 
этом году принято решение о 
том, что  студенты будут по-
лучать две стипендии (и ака-
демическую, и социальную), 
раньше они могли получать 
только одну – на выбор.

Материальную помощь 
в 2011 году получили 4611 
студентов на общую сумму в 
8 058 500 руб.

Регулярно проходят за-
седания стипендиальной 
комиссии академии, работу 
которой координирует наш 
профком. На заседаниях 
рассматриваются вопросы 
распределения и назначения 
социальной стипендии, пе-
ревода студентов с платной  
формы обучения на бюджет-
ную, а также распределения 

именных стипендий. Продол-
жает действовать областная 
программа по возмещению 
затрат на обучение студен-
там договорной формы обу-
чения. В феврале 2011 года 
по этой программе получи-
ли компенсацию 44 студен-
та, летом 2011 года – 59, а в 
феврале 2012 года – 32 сту-
дента.

Мероприятия – по 
всем направлениям

Мы работаем практиче-
ски во всех направлениях 
жизнедеятельности студен-
тов и аспирантов. В общей 
сложности за 2011 год было 
проведено: всеми структур-
ными подразделениями про-
фсоюзной организации – 87 
мероприятий; при участии 
и содействии профкома – 
еще 74.

Кстати, в этом году уже 
прошло более 20-ти меро-

приятий, организованных 
профкомом. В общей слож-
ности,  во всех этих  меро-
приятиях приняли участие 
2500 человек.

Наиболее массовые  из 
них: поездки в кино, театр, 
аквапарк, конкурс «Лучшая 
академическая группа», спар-
такиада среди общежитий, 
экскурсия в Тольятти, выезд-
ные дискотеки в ночной клуб 
«ЛАГУНА».

Кроме этих  мероприятий 
состоялись менее масштаб-
ные спортивные соревнова-
ния и творческие вечера на 
факультетах и в общежитиях. 

Доброй традицией проф-
кома стало проведение та-
ких мероприятий как «Мисс 
общежитие», национальные 
концерты и вечера, «День 
Святого Валентина», «Мара-
фон – аэробика» и других.

Окончание на 12 стр.
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Радость побед и горечь неудач

Первая же игра – 
с чемпионами

12 марта на базе Ульянов-
ского государственного пе-
дагогического университета 
состоялось торжественное 
открытие Универсиады-2012, 
начавшейся с турнира по ба-
скетболу. Вначале проходи-
ли соревнования среди жен-
ских сборных. К сожалению, 
12 и 13 марта из-за проблем 
с транспортом наша команда 
не смогла приехать на игры, 
за что женской сборной 
УГСХА было засчитано техни-
ческое поражение. 

Так что первая игра для 
наших спортсменок состоя-
лась только 14 марта: на 
баскетбольной площадке 
они встретились с командой 
УлГТУ – чемпионами прошло-
годней Универсиады. Баскет-
болисток, их болельщиков 
приветствовали спортсме-
ны – параолимпийцы, ис-
полнившие очень чувствен-
ный танец. Я думаю, что он 
не оставил равнодушным ни 
одного зрителя. Затем со 
свистка судьи начался матч. 
Девушки из сборной техни-
ческого университета сразу 
начали атаковать. Первый 
период завершился со сче-
том 18:6. Баскетболистки 
академии старались сдержи-
вать атаки соперниц. Но матч 
закончился со счетом 68:21 в 
пользу сборной УлГТУ. Спор-
тсменки показали интерес-
ную и увлекательную игру. 

15 марта нашей коман-
де противостояла сборная
УВАУГА. Матч вновь начался 
с атаки соперниц, но игро-
ки из команды академии 
успешно ее отразили. Сту-
дентки УГСХА в свою оче-
редь решили прессинговать 

представительниц училища 
гражданской авиации. По 
результатам второго пе-
риода лидировала команда 
УВАУГА со счетом 22:10. Но 
наши девчонки не собира-
лись сдаваться. Особенно 
среди них хотелось бы выде-
лить Дарью Сафонову, Ирину 
Мадьянову, Юлию Черныше-
ву, Лилию Салихову и Ксе-
нию Маслову. К сожалению, 
из-за усталости не все по-
пытки команды УГСХА, кото-
рая разыгрывала различные 
комбинации, стремясь обы-
грать соперниц, оказались 
успешными. В итоге игра за-
кончилась со счетом 53:14 в 
пользу сборной УВАУГА. 

Встречи не для 
слабонервных

19 марта на базе УлГУ на-
чались состязания по баскет-
болу среди мужских команд в 
рамках Универсиады-2012. 

В первой встрече сбор-
ной УГСХА противостояла 
сборная УлГПУ. Игра полу-
чилась очень зрелищной. 
Каждая из команд была на-
строена решительно. Уже с 
первых минут матча пред-
ставители УГСХА заявили о 
намерении выиграть. На этот 
раз они доминировали на 
протяжении всей встречи и 
уверенно одержали победу. 
Итоговый результат матча – 
84:64 в пользу спортсменов 
нашей академии. Отлично 
себя показали Денис Кален-
ков, Валерий Шорников, Егор 
Карпухин, Сергей Сагайдак, 
Александр Анисимов, Руфат 
Сингатулин и Сергей Соко-
лов.

Следующим был матч с 
командой УВАУГА. Баскет-
болисты УГСХА одержали 
победу в четыре очка, но 

самое главное то, как они 
это сделали! Игра выдалась 
нервной. По ходу встречи ли-
дерство в счете переходило 
от одной команды к другой. 
Когда до конца матча оста-
валось 0,7 секунды, и счет 
был 90:92 в пользу сборной 
УВАУГА, Денис Каленков из 
нашей сборной пробивал 2 
штрафных броска. И попал 
оба раза, тем самым сравняв 
счет! Благодаря собранности 
Дениса игра перешла в овер-
тайм. «Академики» проявили 
характер и вырвали победу. 
Итоговый результат встре-
чи – 96:92. Вся команда при-
ложила максимум усилий для 
достижения победы. На гра-
ни 5 фолов сыграли Руфат 
Сингатулин, Александр Ани-
симов и Валерий Шорников. 
Отличную игру показали Егор 
Карпухин, Сергей Соколов, 
Сергей Сагайдак и Николай 
Ляхов. 

21 марта играли сборные 
УГСХА и УлГТУ. Соперники 
с первых минут предприня-
ли попытку атаковать наших 
баскетболистов. К сожа-
лению, попытка оказалась 
удачной, и первый период 
остался за соперниками. Во 
второй четверти ситуация 
изменилась в нашу пользу. 
Спортсменам УГСХА уда-
лось справиться с напряже-
нием, и догонять их теперь 
приходилось сборной УлГТУ. 
Самым напряженным вы-
дался последний период. 
«Академики» поменяли за-
щиту. Также было принято 
решение прессинговать со-
перников. Но, возможно, 
сборной УГСХА немного не 
хватило слаженной игры. В 
итоге матч завершился со 
счетом 68:81 в пользу сбор-
ной технического универси-

тета. Отличную игру показал 
представитель сельскохо-
зяйственной академии Егор 
Карпухин, но, к сожалению, 
был удален с площадки, так 
как набрал 5 фолов. Хорошо 
проявили себя Александр 
Анисимов, Валерий Аваков, 
Денис Каленков и Валерий 
Шорников. 

На следующий день ко-
манде УГСХА противостояли 
давние соперники из УлГУ. 
Встреча выдалась очень на-
пряженной, в том числе из-за 
судей. Они то приструнят на-
шего баскетболиста Валерия 
Шорникова сомнительным 
фолом, то не заметят совер-
шенно очевидное нарушение 
со стороны игрока сборной 
УлГУ. Во втором периоде Ва-
лерий Шорников был удален, 
набрав 5 фолов. Нашим ре-
бятам приходилось отражать 
атаки соперников, которые 
становились все чаще. Вто-
рой период завершился со 
счетом 34:51.

Ситуацию попытался ис-
править Руфат Сингатулин, 
забивавший трехочковые 
мячи. Хорошую игру показа-
ли Егор Карпухин, Александр 
Анисимов, Сергей Соколов, 
Денис Каленков, Сергей Са-
гайдак и Николай Ляхов. Но 
увы, баскетболистам ака-
демии не хватило сил пере-
играть соперников, и встре-
ча завершилась со счетом 
52:98 в пользу сборной УлГУ.
Тем не менее в общем зачете 
юношеская сборная по ба-
скетболу завоевала бронзо-
вые медали. Уверена, что это 
еще не предел…

С. Силион,
студентка 3 курса 

экономического
 факультета

В личном первенстве на 
дистанции 50 м свободным 
стилем победу среди де-
вушек одержала студентка 
агрономического факультета 
Светлана Ерёмина, показав 
результат 33,42. С неболь-
шим отрывом от нее финиши-
ровала пятикурсница эконо-
мического факультета Вера 
Безбородова с результатом 
33,45. В тройку лидеров с 
результатом 38,00 вошла и 
Юлия Мархлевская, предста-
вительница факультета вете-
ринарной медицины.

Чемпионы – Ерёмина 
и Устинов

Традиционные соревно-
вания, посвященные памяти 
А.А. Новикова, пользуются 
популярностью во многих 
регионах России. В числе 
участников турнира была и 
команда Ульяновской обла-
сти. Нашим мастерам ковра 
предстояло жаркое соперни-
чество со спортсменами бо-
лее чем из 19 регионов РФ.

Эти состязания  харак-
теризуются не только тра-
диционно высоким уровнем 
подготовки спортсменов, но 
и тем, что каждый из участ-
ников мог в ходе турнирных 
боев решить собственные 
задачи. Одна часть борцов 
проверяла свои возможно-
сти перед участием в более 
крупных соревнованиях, дру-
гая часть стремилась во что 
бы то ни стало оказаться на 
заветном пьедестале.

Юношей разделили на 
11 весовых категорий, деву-
шек – на 10. Боролись они в 
течение трех дней. По итогам 
первенства победителям в 
каждой весовой категории 
предстоит пройти финаль-
ные состязания в г. Москве. 
Там им предстоит сразиться 

На пьедестале – 
спортсмен УГСХА!

с чемпионами из семи феде-
ральных округов страны.

Нашу академию на турни-
ре представляли Станислав 
Тякунов (весовая категория 
до 84 кг), Егор Трифонов (ве-
совая категория до 60 кг), 
Константин Ратаев (весовая 
категория до 55 кг) и Алексей 
Краснов (весовая категория 
до 66 кг).

Несмотря на юный воз-
раст, спортсмены выходили 
на ковер довольно уверенно, 
показывали характер и гра-
мотную борьбу. Как отметил 
тренер спортсменов УГСХА 
по вольной борьбе Харрис Ха-
кимович Ахметзянов, на тур-
нире было много зрелищных, 
интересных и темперамент-
ных схваток. В результате 
напряженных поединков об-
ладателем бронзовой медали 
стал Алексей Краснов, а Егор 
Трифонов занял IV место. 

Поздравляем наших 
спортсменов и желаем даль-
нейших успехов в их спор-
тивной жизни!

М. Богапова,
 студентка 3 курса 

экономического 
факультета

9 –11 марта в Костроме состоялся Всероссий-
ский турнир по вольной борьбе, посвященный 
памяти маршала авиации Александра Новикова.

Жаркий заплыв получил-
ся у юношей. Здесь основ-
ное соперничество раз-
вернулось между Артёмом 
Устиновым и Кириллом Ма-
каровым. Но на последних 
метрах дистанции мощным 
рывком вперед вырвался Ар-
тём Устинов, который в ито-
ге коснулся финиша первым 
с результатом – 27,67. 

С. Карпова,
студентка  1 курса 

экономического
 факультета 

Фото Т. Навозновой 

Наряду со сверстниками, 
иностранные студенты, обу-
чающиеся в казанских вузах, 
на протяжении длительного 
времени активно занимают-
ся волонтерской деятельно-
стью в рамках подготовки и 
проведения мероприятий на-
встречу Универсиаде-2013.  
У большинства членов Ассо-
циации иностранных студен-
тов Казани имеются личные 
волонтерские книжки. Кроме 
того, в качестве экзамена-
торов и тьютеров ребята по-
могают в реализации волон-
терского образовательного 
проекта «English 4U». 

Первым совместным на-
чинанием АИСА и Исполни-
тельной дирекции «Казань 
2013» стал очередной сезон 
волонтерского проекта «Ко-
манда 2013», в рамках кото-
рого иностранные студенты 
стали проводниками казан-
ских школьников в культур-
ные и национальные особен-
ности своих родных стран. 
Напомним, что в рамках про-
екта «Команда 2013» школь-
ники изучили культуру стран-
участниц XXVII Всемирной 
летней Универсиады 2013 
года в Казани, что, по замыс-
лу организаторов проекта, 
позволяет ближе познако-
мить юных казанцев с культу-
рой разных народов и разных 
стран. В начале апреля члены 
Ассоциации также приняли 
участие в организации фина-
ла Всероссийского конкурса 
на знание иностранных язы-
ков «Полиглот 2013». 

Иностранные студенты 
могут участвовать в волон-
терской программе «Казань 

Иностранные 
студенты станут 

волонтерами-атташе
Исполнительная дирекция «Казань 2013» про-

должает сотрудничество с Ассоциацией ино-
странных студентов и аспирантов (АИСА) Казани, 
которая в феврале 2012 года стала официаль-
ным партнером Дирекции Универсиады по под-
готовке волонтеров-атташе к XXVII Всемирным 
летним студенческим играм 2013 года в Казани.

2013» на общих правах, за-
полнив анкету на сайте www.
makeUreal.kazan2013.com. 
При этом они могут претен-
довать на работу на любой 
функциональной позиции, 
однако, по предваритель-
ной договоренности с АНО 
«Исполнительная дирек-
ция «Казань 2013», ино-
странные студенты станут 
волонтерами-атташе ино-
странных делегаций. «Это 
уникальный опыт в истории 
Универсиад, который позво-
лит нам создать атмосферу 
гостеприимства в Казани для 
всех иностранных спортсме-
нов. Из какой бы экзотиче-
ской страны они не приехали, 
здесь, в Казани, их встретят 
земляки, которые не только 
говорят на родном для гостей 
языке, но и прекрасно знают 
город», – говорит директор 
Департамента по работе с 
волонтерами АНО «Испол-
нительная дирекция «Казань 
2013» Александр Карпов. 

Сотрудничество с Ас-
социацией иностранных 
студентов и аспирантов яв-
ляется одним из ключевых 
направлений подготовки и 
проведения Универсиады 
2013 в качестве глобальной 
международной молодежной 
площадки, направленной не 
только на развитие спорта, 
но и на формирование меж-
культурного диалога циви-
лизаций. В этой связи 1 мая 
в Казани пройдет Межна-
циональная акция-шествие 
«Мы голосуем за мир!» с 
участием представителей 
всех народов, проживающих 
в Казани. 

 В работе Форума при-
няли участие представители 
из более чем 60 стран мира. 
С приветственной речью в 
адрес участников научного 
форума выступили Прези-
дент FISU Клод Луи Гальен, 
мэр города Тайбэй Хао Лун-
бинь, а также министры спор-
та и образования Тайваня.

В этот же день россий-
ская делегация провела 
рабочие встречи с предста-
вителями FISU, на которых 
обсуждены текущие вопро-
сы, касающиеся подготовки 
Всемирных студенческих игр 
2013 года в Казани и органи-
зации Конференции FISU. 

Во второй половине дня 
представители Исполнитель-
ной дирекции «Казань 2013» 
и Минспорттуризма России 

В Тайбэе состоялось 
официальное открытие 

Форума FISU

26 марта в столице Тайваня – городе Тайбэй,  
где в 2017 году пройдет Всемирная летняя Уни-
версиада, состоялось официальное открытие 
Форума Международной федерации студенче-
ского спорта (FISU).

посетили Национальный уни-
верситет спорта Тайваня. 
Президент спортивного вуза 
господин Као Чин-хсунг озна-
комил гостей с современной 
материально-технической 
базой вуза, передовыми тех-
нологиями обучения студен-
тов. 

Стороны выразили заин-
тересованность в укреплении 
деловых контактов в области 
спортивного образования. 
После обмена памятными 
подарками первый замести-
тель генерального директора 
«Казань 2013» Азат Кадыров 
пригласил господина прези-
дента посетить Казань. 

Департамент Медиа 
АНО «Исполнительная 

дирекция «Казань 2013»

20 марта в спортивном комплексе «Колос» 
УГСХА состоялись соревнования по плаванию.

Бронзовым призером областной Универсиады-2012, посвященной 67-летию Победы
 в Великой Отечественной войне, стала юношеская сборная УГСХА по баскетболу
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Лингвисты и специалисты по семиотике до сих пор не перестают удив-
ляться, насколько сильно и быстро меняется разговорная и письменная 
речь. Теперь без словаря и минимального знания сленга невозможно понять 
элементарное SMS-сообщение. Буквы заменяют цифрами, настроение вы-
ражается смайликами, латиницу меняют на кириллицу и наоборот.

ЗЕРКАЛОЗЕРКАЛО

Соцопрос

Любой школьник при же-
лании продемонстрирует вам 
такие уровни владения со-
временной лексикой, что за-
качаетесь! SMS-орфография 
стала еще одним способом 
самовыражения. Скобки пре-
вратились в улыбки, двоето-
чия в ясные очи, а тире в кур-
носые носики. Люди пишут 
везде и всегда: в транспор-
те, на занятиях, на скучных 
конференциях, в дорожных 
пробках и в библиотеках. На 
SMS-язык переводят книги, а 
американские студенты даже 
пишут на нем сочинения.

Первые телефоны с функ-
цией отправки/приема SMS 
начала производить знаме-
нитая финская корпорация 
Nokia. Спрос заметно увели-
чился, когда определилась 
так называемая «целевая 
группа». Молодежь очень бы-
стро освоила все прелести 
SMS-почты, и началось три-
умфальное шествие услуги по 
миру. Зачем тратить деньги 
на голосовое общение, когда 
все, что нужно, можно уме-
стить в 160 символах, вклю-
чая пробелы? 

Безусловно, знатоки раз-
личных языков пытаются от-
разить в своих трудах тен-
денции модернизации совре-
менной речи и новый способ 
самовыражения. В США, к 
примеру, создали специаль-
ный словарь актуальных со-
кращений. Там же на смс-
язык уже успели перевести 
«Илиаду» Гомера, вероятно, в 
надежде, что школьники все-
таки ее прочтут хотя бы в 
таком издании. Говорят, в 
труде сохранены все худо-
жественные приемы. Тем вре-
менем, австралийские пропо-
ведники решили перевести на 
смс-сленг Библию. 

В Японии новеллы, на-
бранные в стиле смс-ок, 
являются популярным лите-
ратурным жанром. Первый 
бестселлер в этом жанре был 
создан еще в 2003 году “пи-
сателем” Йоши. В своем ро-
мане Deep Love он рассказы-
вает о токийской проститутке. 
Творение автора под ником 
«Йоши» обошло 20 миллио-

«Как слышу, так и пишу»

нов сотовых телефонов в 
Японии. Позднее роман все 
же был опубликован в виде 
классической книги тиражом 
2,6 миллиона экземпляров. 
Воодушевленный примером 
Йоши, вирус телефонного 
творчества разлетелся по 
всему миру. Новое творение 
мобильной клавиатуры полу-
чило название i-mode. Эпиде-
мия смс-творчества пришла и 
в Китай, где поглотила, в по-
давляющей массе, светлые 
умы студентов. В Поднебес-
ной даже экранизировали 
смс-роман под названием 
“По ту сторону осажденной 
крепости”. Новелла состоит 
из 60 глав, в которых задей-
ствованы 4 200 персонажей. 

Но, несмотря на столь 
активный интерес к техни-
ческому сленгу, миллионы 
людей по-прежнему оста-
ются “за бортом” развитого 
мира. Как оказалось, в Евро-
пе треть населения никогда 
не пользовалась интернетом, 
а еще четверть за всю свою 
жизнь ни разу не садилась за 
компьютер и не отправляла 
текстовых сообщений. Пара-
докс можно объяснить тем, 
что Европа признана самым 
быстростареющим регионом 
мира.

Наиболее распростране-
ны в России следующие смс-
сообщения:

TIE (take it easy) – Ты, это, 
того, полегче! Успокойся, 
остынь, расслабься!

ILY, ятл, я тя лю (I love
you) – Я тебя люблю.

Плззз, плиз – Пожалуй-
ста.

Аська, ицка – ICQ.
Мыло, емеля – е-mail, 

электронная почта.
Хай, хи, ку, опа, бзы, ола, 

хола, уау, пам, дзинь, трям и 
проч. – Здравствуй!

 Однако если в офисе на-
выки смс-сленга позволяют 
поддерживать имидж раз-
носторонне развитого чело-
века, то современным роди-
телям они необходимы для 
того, чтобы контролировать 
своих детей. Вот наиболее 
популярные сокращения из 
лексикона подростков: POS 

(“Parent over shoulder” - пред-
ки заглядывают через плечо), 
LMIRL (“Let’s meet in real life” – 
давай встретимся в реальной 
жизни). 

 С другой стороны есть 
мнение, что смс-сленг – это 
удел не уличной шпаны, а 
большой пласт современной 
молодежной культуры. Жар-
гон кратких сообщений – это 
целый срез письменной куль-
туры, подчиняющийся пра-
вилу “как слышу, так и пишу”. 
В интернете появляется все 
больше словарей, расшиф-
ровывающих значение смс-
аббревиатур. Даже старей-
ший американский словарь 
Merriam-Webster впервые 
включил в себя несколько 
сокращений, которые встре-
чаются и в рунете, типа OMG 
(“Oh my God” – Силы небес-
ные!) или IMHO (“In my humble 
opinion” – по моему скромно-
му мнению).

 Отличительной особен-
ностью смс-языка является 
полное отсутствие каких-
либо правил. При написании 
сообщений на кириллице 
опускаются все пунктуаци-
онные нагромождения. Они 
преобразовались в бесчис-
ленное количество смайли-
ков. К сожалению, и двойные 
согласные остались только в 
памяти школьных преподава-
телей русского языка и лите-
ратуры. Более того, некото-
рые буквы и даже слоги стали 
прописываться цифрами, на-
пример “че” пишется как “4е”. 
Правописание слов с мягким 
знаком, глухой или звонкой 
согласной благополучно за-
быто. Вместо них поколение 
next предпочитает: пишеЦа, 
говориЦа, думаеЦа, Сдесь, 
праСник, хАрАшо и крИатив-
но. Можно ли назвать куль-
турным современного чело-
века, нарушающего в смс-ках 
правила правописания? Или 
мера овладения условиями 
и способами человеческой 
деятельности, в том числе и 
написания смс-сообщений, и 
является показателем культу-
ры современной молодежи? 

Г. Багышова, 
студентка 4 курса УлГПУ 

В последнее время сло-
жилось мнение, что люди 
перестали читать, потому что 
компьютер вытесняет книгу, 
и скоро вытеснит совсем. 
Мы привычно обвиняем про-
гресс в снижении интереса 
к чтению, считая, что этот 
процесс от нас не зависит, и 
влиять на него мы не можем. 
На самом деле электронная 
культура способна усилить 
возможности книжной, по-
могая решить проблему про-
движения чтения новыми и 
современными методами.

А.Т. Твардовский писал: 
«Общение с книгой - выс-
шая и независимая форма 
интеллектуального развития 
человека». Но в современной 
социокультурной среде чте-
нию отводится не то место, 
какое было 30, 50 и более лет 
назад. Так, по словам пред-
седателя Счетной палаты РФ
С. Степашина, «интерес к 
чтению неуклонно снижает-
ся, особенно в молодежной 
среде. В частности, доля 
читающего населения в воз-
расте до тридцати лет упала 
почти наполовину. И как ре-
зультат – международные те-
сты грамотности школьников 
(ПИЗА, ПИРЛС) показали, 
что Россия оказалась среди 
стран с наихудшими показа-
телями».

« Я все прочитал в школе»
В подтверждение или 

опровержение мнения, что 
люди сегодня все–таки чи-
тают, мы решили провести 
соцопрос «Читаете ли Вы?». 
В анкетировании приня-
ли участие 100 человек: 45 
студентов, 10 аспирантов, 
20 преподавателей и 25 со-
трудников академии, из них 
50 женщин и 50 мужчин. Ре-
спонденты охотно участвова-
ли в опросе, кто-то выбирал 
подходящий ответ из пред-
ложенных вариантов, кто-то 
высказывал свое мнение.

Так на вопрос «Для чего 
Вы читаете?» ответы были 
разнообразные: 32% отме-
тили варианты «для расши-
рения кругозора» и «само-
совершенствования», 20% 
– «в познавательных целях» 
и «для общего развития», 
10% – «чтобы быть умнее». И 
только 9 человек читают кни-
ги «для удовольствия». Были 
названы и такие мотивы: 
«чтобы не переставать ду-
мать и не потеряться в этом 
мире», «привык читать». 

«Много ли Вы читаете?».  
На этот вопрос 6% ответили, 
что много, 48% – иногда, у 
30% респондентов «нет вре-
мени на чтение». Были и свои 
формулировки: «Я все про-
читал в школе», «Мне это не 
интересно», «Сижу на фору-

мах сутками, там и читаю, и 
пишу». 

Далее респонденты оце-
нили свое знание художе-
ственной литературы.  70% 
дали себе оценку «хорошо», 
25% – «удовлетворительно» 
и 5% – «плохо». 

«Люди, которые Вас окру-
жают, сейчас читают боль-
ше или меньше, чем рань-
ше?»,  – поинтересовались 
мы.  58% респондентов счи-

тают,  что меньше, 10% – 
больше, остальные затруд-
нились ответить. 

У 70% опрошенных, по 
их оценке,  богатая домаш-
няя библиотека, которая в 
последнее время «редко по-
полняется, так как на книги 
в магазинах очень высокие 
цены». И еще одну причину 
указали некоторые респон-
денты:  в их населенных пун-
ктах нет книжных магазинов.

Один из вопросов касал-
ся посещения библиотек. 
Причинами снижения этого 
показателя названы: «низкое 
ресурсное обеспечение би-
блиотек», «ходить в библио-
теку не модно» и «нет жела-
ния».

Из общего числа опро-
шенных только 22% пользу-
ются электронными библио-
теками, где пользуются в 
основном учебной и профес-
сиональной литературой. 

Чтение сегодня перестало 
быть формой отдыха, а стало 
неотъемлемой частью рабо-
ты. Возможно, поэтому 33% 
участников  анкетирования 
не смогли написать название 
книги, которую читают  или 
прочитали недавно. А из 67%, 
ответивших на этот вопрос, 
половина не смогла вспом-
нить главных героев произве-
дения. И причин здесь может 
быть несколько: нежелание 
респондентов признаваться, 
что давно ничего не читали, 
или чтение той литературы, 
которая не оставляет следа в 
нашем сознании.

12 и 13 вопросы анкеты 
поставили респондентов в 
тупик. Вспомнить совре-
менных писателей смогли 
только 37 человек, назвав-
ших Д. Донцову, Т. Устинову,
Ю. Шилову, А. Лукъянова, 
В. Пелевина и т.д. И только 
двое назвали современных 
поэтов. Что же и где мы чита-
ем в таком случае? И читаем 
ли вообще? 

Мы попросили также 
указать три произведения 
художественной литера-
туры, которые, по мнению 
респондентов, должен про-
читать каждый. 90% участ-
ников опроса, независимо от 
возраста, перечислили про-
изведения  Л.Н. Толстого,
А.Н. Островского, А.П. Че-
хова, Ф.М. Достоевского, 
И.С. Тургенева и многих 
других классиков.  «Класси-
ческое произведение – то, 
которое выдержало испы-
тание временем. Прочитай 
Шекспира и поймешь, что 
люди до сих пор испытывают 
те же страсти,  или «Мертвые 
души» – вот уж действитель-
но Россия как она есть» – на-
писано в одной из анкет. А  в 
другой: «Классика – это наше 
все, но она не может ответить 
на все вопросы сегодняшне-
го дня. Поэтому надо читать 
и современную литературу».

Результаты исследования 
показывают довольно проти-
воречивую картину. Структу-
ра досуга кардинально изме-
нилась, и чтение, и книга за-
нимают в ней гораздо менее 
заметное место. Однако, по 
ряду свидетельств, читаю-
щая публика получила воз-
можность более широкого 
выбора книг, чем раньше, и 
она, в целом, удовлетворена 
ассортиментом имеющейся 
литературы.                                                                

Л.Чесалкина, 
зам. директора науч-

ной библиотеки УГСХА

Добровольный бесплат-
ный диктант для всех желаю-
щих пройдет 21 апреля. Если 
в прошлом году в акции при-
нимали участие 13 городов, 
один из которых был Бостон, 
то нынче он пройдет одно-
временно более чем в 60 
городах России и мира (с по-
правкой на часовые пояса), в 
том числе в Лондоне, Париже 
и Окленде. Около 25 тысяч 
человек станут участниками 
проекта.

 Первый «Тотальный дик-
тант» прошел в 2004 году в 
Новосибирском госуниверси-
тете – по инициативе студен-
тов этого вуза. Поэтому Ново-
сибирск считается «столицей 
диктанта». Впервые эксклю-
зивный текст был написан 
для диктанта в 2010 году. 
Участники записывали под 
диктовку эссе Бориса Стру-
гацкого «В чем причина упад-
ка русского языка и есть ли 
он вообще?» В 2011 году 
текст написал Дмитрий Бы-
ков. Автор текста «Тотального 
диктанта-2012» – известный 
писатель и журналист За-

И все-таки она возвращается –

МОДА 
НА ГРАМОТНОСТЬ

В этом году Ульяновская область впервые при-
мет участие в проекте «Тотальный диктант» – еже-
годной образовательной акции, которая призвана 
привлечь внимание общества к вопросам грамот-
ности и развить культуру грамотного письма. Ло-
зунг диктанта: «Писать грамотно - это модно!» 

хар Прилепин. Он приедет в 
Новосибирск, чтобы принять 
участие в проведении все-
народной акции по проверке 
грамотности. 

В 2011 году проект полу-
чил национальную премию в 
области общественных свя-
зей «Серебряный лучник». 

Диктант проходит сле-
дующим образом: записыва-
ется видео, где автор читает 
свой текст. Видео рассыла-
ется в пункты назначения не-
посредственно перед нача-
лом акции. «Города получают 
текст за два часа до диктан-
та, чтобы иметь возможность 
технически отстроить обору-
дование и минимизировать 
возможность «утечки». Ви-
део, на котором автор зачи-
тывает текст, записывается 
буквально накануне», – со-
общила РИА Новости одна из 
организаторов акции Ольга 
Ребковец. 

Затем на местах фило-
логи-профессионалы дикту-
ют текст для всех желающих 
под запись. Из-за того, что 
диктант в этом году пройдет 

в городах, расположенных в 
различных часовых поясах, 
текст разбит на три части. 
Первую часть будет писать 
Дальний Восток и Восточная 
Сибирь в свое время. Вто-
рую часть – Западная Сибирь 
и Урал. Закончит эстафету 
европейская часть России. 
Лондонцы и парижане будут 
писать диктант вместе с жи-
телями европейской часть 
России, а участники акции в 
Окленде – вместе с Дальним 
Востоком.

У диктанта как у проекта 
есть очень много аспектов, 
но основные его составляю-
щие – это повысить уровень 
грамотности и поучаство-
вать во флэшмобе. Людям 
интересно приобщиться к 
глобальному мероприятию. 
Некоторые ходят на диктант 
несколько лет подряд и по-
следовательно улучшают 
свои оценки. 

Существует и подпроект 
«Русский по пятницам». Мож-
но прийти в специальное ме-
сто, посмотреть свою работу 
и получить консультацию 
филолога. Просьбы участни-
ков проекта проводить кон-
сультации и до диктанта вы-
лились в большой подпроект 
бесплатных курсов русского 
языка для всех желающих. 
«Русский по пятницам» уже 
работает в шести городах 
России.

Многие люди, получив-
шие даже не пятерку, а чет-
верку, считают это доста-
точно высоким результатом 
и хотят получить этому доку-
ментальное подтверждение. 
Так была запущена система 
сертификатов «Тотального 
диктанта». Каждый участ-
ник, придя на консультацию 
после диктанта, может по-
лучить сертификат о том, 
что он написал его с таким-
то количеством ошибок на 
такую-то оценку. Некоторые 
работодатели, поддержи-
вающие высокий уровень 
грамотности среди своих со-
трудников, готовы отдавать 
предпочтение тем кандида-
там, которые имеют высокие 
оценки за диктант.

Даже появляются вакан-
сии, в которых прямо напи-
сано: «Положительная оцен-
ка на «Тотальном диктанте» 
будет плюсом кандидату». 

Это здорово, что мода на 
грамотность возвращается! 
И что инициаторами ее стали 
студенты. 

В. Насырова
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Социальный недуг

О ЗДОРОВЬЕ. И НЕ ТОЛЬКОО ЗДОРОВЬЕ. И НЕ ТОЛЬКО

Истоки
гуманизма

28 марта в Ульяновской 
ГСХА был объявлен Днем до-
нора, и каждый желающий 
мог прийти в здравпункт и 
сдать кровь. Этому меропри-
ятию также был посвящен и 
кураторский час, проходив-
ший в актовом зале учебно-
административного корпуса. 
В качестве гостей были при-
глашены П.С. Смирнов, заве-
дующий отделом комплекто-
вания донорских кадров об-
ластной станции перелива-
ния крови, и Б.А. Миннибаев, 
директор Ульяновского ре-
гионального отделения «Рос-
сийский Красный Крест». 

Павел Сергеевич Смир-
нов поблагодарил студентов 
за неравнодушие к нуждаю-
щимся в помощи людям. Он 
подчеркнул, что донорское 
движение в Ульяновске наби-
рает популярность, но между 
тем проблема нехватки плаз-
мы крови и ее компонентов 
(особенно с отрицательным 
резус-фактором) стоит очень 
остро. По данным за 2011 
год, на каждые 1000 человек 
в Ульяновской области при-
ходится 11 доноров. Также 
Павел Сергеевич рассказал 
подробнее о том, как про-
ходит сама процедура сда-
чи крови, через какое время 
она может повториться и 
какие привилегии бывают у 
почетного донора. «Сдавать 
плазму можно один раз в две 
недели, а кровь – один раз в 
два месяца. Но мы не берем 
кровь у людей младше 18 или 
тех, чей вес не превышает 50 
килограммов. Сдача крови 
не должна нанести вред до-
нору», – подчеркнул заве-
дующий отделом комплек-
тования донорских кадров 
областной станции перели-
вания крови.

Наши студенты прояви-
ли активность, и более 100 
из них решили сдать свою 
кровь, причем из благород-
ных побуждений. Как отметил 
П.С. Смирнов, никто из них 
даже не поинтересовался, 
когда пришел сдавать кровь: 
будет ли денежное возна-
граждение? Хотя сейчас оно 
составляет 400 рублей, плюс 
к этому дается 2 донорских 
дня, которые можно исполь-
зовать в течение календар-
ного года. 

На вопрос «Зачем вы 
сдаете кровь?» все студенты-
доноры отвечали одинаково: 
«Чтобы помочь людям». И это 
не может не радовать. 

Следующий гость –
Б.А. Миннибаев – расска-
зал студентам об организа-
ции «Российский Красный 
Крест», об истории его соз-
дания, гуманной деятель-
ности и предложил создать 
в академии «Молодежный 
Красный Крест». 

Благодаря масштабам 
своей работы, глобальной 
сети региональных и мест-
ных отделений, обширным 
международным связям и 
признанию населения «Рос-
сийский Красный Крест» 
является ведущей в стране 
неправительственной орга-
низацией, занимающейся гу-
манитарной деятельностью. 
Главным в его деятельности 
был и остаётся девиз «За 
гуманизм, милосердие и со-
страдание к людям».

М. Волынщикова

Подари
каплю

надежды!

Палочка Коха пустилась в 
рост с 1990 года. С той поры 
показатель смертности от ча-
хотки увеличился в 2,6 раза. 
На Санкт-Петербургском 
саммите «восьмерки», где 
по инициативе российской 
стороны была принята де-
кларация по борьбе с ин-
фекционными болезнями, 
отмечалось, что обуздание 
туберкулеза – одна из основ-
ных проблем на планете. 
Была поддержана инициати-
ва Всемирной организации 
здравоохранения «Остано-
вить туберкулез!». Замечу, 
проблема из основных и 
чрезвычайно дорогостоя-
щих – чтобы остановить рас-
пространение туберкулеза, к 
2015 году нужно 15 триллио-
нов долларов.

Казалось бы, сельский 
воздух, идиллия деревен-
ской жизни должны способ-
ствовать снижению заболе-
ваемости. Ан нет! Сельский 
уклад ныне весьма далек от 
элементарных норм цивили-
зации. И с работой в сель-
ских районах забот через 
край. Потому и выходят они в 

Не опираясь на палочку Коха
24 марта Кох впервые выделил возбудителя туберкулеза. 

Поэтому каждый год именно 24 марта отмечается Всемирный 
день борьбы с этим недугом. Не каждое заболевание удоста-
ивается чести быть ежегодно всемирно отмеченным. Честь, 
признаем, сомнительная. И касается она самых тяжких, 

самых социально значимых недугов. Древнейший туберку-
лез именно из их числа. Он – некое оцифрованное отражение 
неблагополучия в обществе, плохих условий жизни, неуве-
ренности в завтрашнем дне, стрессов физических и психоло-
гических.

лидеры по распространению 
туберкулеза, по смертности 
от него. 

Девиз нынешнего Все-
мирного дня: «Я борюсь с 
туберкулезом». Если поста-
вить в конце этого призыва 
вопросительный знак, если 
спросить каждого: «Вы лично 
боретесь с туберкулезом?», 
положительных ответов 
прозвучит мало. Будет мно-
го недоуменных: а почему, 
собственно, я должен с ним 
бороться? Какое туберкулез 
имеет отношение лично ко 
мне? Вот и 40 % выявленных 
больных туберкулезом ве-
дать не ведали о том, что они 
заражены, что они носители 
инфекции, что они заражают 
окружающих. Это тем более 
опасно в эпидемическом 
плане: те, кто каждый день 
так или иначе соприкасался 
с этими носителями, вполне 
могли заразиться, а значит, 
и нести палочку Коха своим 
близким. И не только им.

Да, умозрительно мы 
знаем о туберкулезной опас-
ности. Но редко соотносим с 
ней свои судьбы, свои жизни. 

Иначе чем объяснить, что не 
все, подлежащие профи-
лактическим осмотрам, их 
проходят. Как мы говорим, 
средний охват 60 %. Медики 
виноваты? Плохо убеждают, 
не заставляют? Есть и такое. 
Проще всего переложить 
всю тяжесть проблемы на 
медиков….

10 миллионов нелегаль-
ных мигрантов, которые не 
обследуются, не обращают-
ся за медицинской помощью, 
значительно ухудшают эпи-
демиологическую ситуацию 
в России, увеличивая число 
носителей палочки Коха. 
Обычно оперируют и значи-
тельными цифрами заклю-
ченных, которые страдают 
чахоткой. Их действительно 
много. Но стоит задумать-
ся над тем, что каждый год 
в тюрьмы, лагеря попадают 
20-22 тысячи тех, у кого при 
первом же осмотре выявля-
ется этот недуг! Значит, они 
болели до того. Но они не 
знали об этом, они не обра-
щались за медицинской по-
мощью. Они разносили ин-
фекцию.

Очень жаль, но сегодня 
туберкулёзом часто болеют 
люди и из вполне благопо-
лучного слоя общества. 

В последнее время в Рос-
сии очень заметно заявил о 
себе ВИЧ-ассоциированный 
туберкулез. Дело в том, что 
мы все носители палочки 
Коха в том или ином виде. Но 
мы защищены от ее проявле-
ния собственной иммунной 
системой и прививками. Но 
если происходит психиче-
ский или физический стресс, 
туберкулез активизируется. 
А ВИЧ, как известно, разру-
шает иммунную систему и 
тем самым открывает доро-
гу палочке Коха. И вот уже в 
стране 15 тысяч носителей 
ВИЧ-ассоциированного ту-
беркулеза. По данным ООН, 
лечение в течение года одно-
го больного обычной формой 
туберкулеза обходится в 100 
долларов. А лечение больно-
го лекарственно устойчивой 
формой в сто раз дороже.

В России действует фе-
деральная программа по 
профилактике, борьбе с 
туберкулезом. Но уповать 

только на чисто медицинские 
мероприятия никак нельзя. 
Это, повторюсь, социальная 
болезнь. Как человек живет, 
в каких условиях, чем пита-
ется, комфортно ли ему на 
работе, как проводит сво-
бодное время – все это сла-
гаемые борьбы с палочкой 
Коха. И чтобы остановить ее 
шествие, еще раз вспомним 
девиз нынешнего дня, но 
поставим в конце обраще-
ния Всемирной организации 
здравоохранения не точку, а 
вопросительный знак: «Я бо-
рюсь с туберкулезом?». По-
верьте, бороться надо каж-
дому и каждый день. Нельзя 
пройти по жизни, опираясь 
на палочку Коха.

Необходимо ежегодно 
проходить флюорографиче-
ское обследование. Это по-
зволяет выявить туберкулёз 
лёгких на ранней стадии. Сту-
дентам сделать это можно в 
студенческой поликлинике – 
на улице Гончарова, 15.

     А. Крымская,
 врач студенческой 

поликлиники   

Актуально!

Ток-шоу «Как предотвра-
тить вымирание нации?»   со-
стоялось 30 марта на эконо-
мическом факультете УГСХА. 
Участники дискуссии одно-
значных ответов на животре-
пещущий для российского 
государства  вопрос не дали. 
Да и могли ли? 

В обсуждении проблемы 
приняли участие начальник 
отдела межведомственного 
взаимодействия и работы с 
гражданами Департамента  
по семейной демографиче-
ской политике и здоровому 
образу жизни Министерства 
труда и социального раз-
вития Ульяновской области  
С.А. Сухова и главный спе-
циалист этого отдела О.В. Ке-
ренцева, председатель об-
ластного Молодежного де-
мографического совета 
Р.М. Гильманов, начальник 
отдела участковых уполномо-
ченных полиции и по делам 
несовершеннолетних РОВД 
Чердаклинского района
Д.В. Тихонов, настоятель 
Покровского храма протои-
рей Олег Беляев, проректор 
по молодежному развитию

«Как предотвратить вымирание нации?»
Департамент по семейной демографической политике и здоровому об-

разу жизни Министерства труда и социального развития Ульяновской обла-
сти провел 30 марта агитпоезд «За здоровую и счастливую семью»  в  Чер-
даклинском районе. Одним из мероприятий агитпоезда стало ток-шоу «Как 
предотвратить вымирание нации?», прошедшее в академии.

УГСХА А.Н. Еремеев, заме-
стители деканов агрономи-
ческого и экономического 
факультетов – Н.В. Хвостов,
А.В.  Иванов, председа-
тель профкома студентов и 
аспирантов И.Ф. Рахимов и 
студенты двух факультетов. 
Модератором ток-шоу высту-
пила  заместитель Главы ад-
министрации по социальному 
развитию Чердаклинского 
района Ж.Г. Назарова.

Уже почти официальным 
термином демографии стал 
термин «русский крест». 
Крест этот образуется дву-
мя линиями на графике: 
уже более полувека пока-
затель рождаемости стре-
мится вниз, а число смер-
тей – вверх. В 1965 году линия 
рождаемости пересеклась с  
линией смертности, а затем с 
каждым годом все более уда-
ляется от нее – вниз. Россия 
тихо вымирает – без войн и 
внутренних катаклизмов.

Как переломить эту си-
туацию? К обсуждению акту-
альной проблемы организа-
торы встречи и пригласили 
молодежь, от которой во 

многом зависит будущее 
страны.  Рассматривались 
вопросы, касающиеся демо-
графической ситуации;  роста 
оборота алкогольной продук-
ции; распространения забо-
леваний, влияющих на увели-
чение смертности;   высокого 
процента  гибели людей от 
отравлений (алкоголем,  нар-
котиками, неустановленны-
ми веществами) и в резуль-
тате дорожно-транспортных 
происшест-вий. Замести-
тель Главы администрации 
по социальному развитию 
Чердаклинского района Ж.Г. 
Назарова привела  неутеши-
тельную статистику в целом 
по стране,  Чердаклинско-
му  району и Октябрьскому  
сельскому поселению. 

Когда речь коснулась 
распространения наркомании 
и увлечения молодежи пивом, 
энерготониками, С.А. Сухова и  
Д.В. Тихонов напомнили ауди-
тории, что с 1 июля пиво при-
равнивается к алкогольным 
напиткам и продажа его несо-
вершеннолетним подпадает 
под уголовную ответствен-
ность. Употребление пива в 
общественных местах также 
будет пресекаться – штра-
фами и даже ограничением 
свободы до 15 суток.  Студен-
ты, в свою очередь, обратили 
внимание представителей 
областной и районной адми-
нистрации  на то, что борьба 
с  дезоморфиновой наркома-
нией не даст ожидаемого эф-
фекта до тех пор, пока аптеки 
будут продавать кодеиносо-
держащиие лекарства без ре-
цептов, хотя это запрещено.

Одной из наиболее живо  
обсуждаемых оказалась тема 
низкой рождаемости в Рос-
сии. При среднем показателе 

рождаемости 1,15 ребенка на 
семью прогноз очевиден: у 
двух бабушек и двух дедушек 
останется один внук. Люди 
оставляют после себя вдвое 
меньшее число детей и вчет-
веро меньшее число  внуков. 
Хотя и в этой тенденции есть 
исключения.  В некоторых 
регионах страны в последние 
годы появляется все больше 
многодетных семей, как, на-
пример,  в Чечне.  А по стати-
стике, приведенной Жанной 
Геннадьевной Назаровой  по 
Чердаклинскому району, не-
гативная тенденция не рас-
пространяется на цыганские 
семьи, которые демонстри-
руют настоящий беби-бум и 
рожают по 10 и более детей. 
Но почему же большинство 
россиян  ограничиваются 
одним или в лучшем случае 
двумя детьми?   

Судя  по репликам студен-
тов, число  многодетных пап 
и мам среди представите-
лей их поколения во многом 
будет зависеть от достатка 
семьи, наличия жилья, рабо-
ты с достойной зарплатой и  
уверенности в  завтрашнем 
дне. Но при этом некоторые 
из них  не исключили, что ро-
дят столько детей, сколько 
Бог даст. Остается уповать 
на Всевышнего? 

В. Насырова.

Фото Е. Князевой

От редакции.
Около 10 тысяч жи-

телей Ульяновской об-
ласти приняли участие в 
агитпоезде «За здоровый 
образ жизни и здоровую 
и счастливую семью» в 
Чердаклинском районе.  
На мероприятии работа-
ло 180 консультационных 
площадок, 20 из которых 
организовало Министер-
ство труда и социального 
развития региона.

Участники агитпоезда 
получили информацию о 
мерах социальной под-
держки граждан пожило-
го возраста, беременных 
женщин, обеспечении 
инвалидов санаторно-
курортным лечением и 
техническими средства-
ми реабилитации, выдаче 
капитала «Семья».

По словам министра 
труда и социального раз-
вития Ульяновской об-
ласти Анатолия Василье-
ва, за время реализации 
программы выдано 4985 
государственных серти-
фикатов на именной капи-
тал «Семья», в 2012 году 
реализовано 178 серти-
фикатов на общую сумму 
более 14 млн  рублей.
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Ïîçäðàâëÿ åì ñ  þáèë å åì !Ïîçäðàâëÿ åì ñ  þáèë å åì !
К 200-летию И.А. ГончароваК 200-летию И.А. Гончарова

Студенческий юморСтуденческий юмор

К участию в выставке приглашаются про-
фессиональные фотожурналисты и фото-
любители из всех районов области (без воз-
растных ограничений), а также впервые фото-
мастера из других регионов Российской Фе-
дерации. Для иногородних участников учреж-
дена специальная номинация «По следам 
фрегата «Паллада» (в нее предоставляются 
работы, связанные с именем И.А. Гончарова 
и героями его произведений и сделанные за 
пределами Ульяновской области).

Для участников фотовыставки из Ульянов-
ской области учреждены следующие номина-
ции:

– «Волжский характер» (портретная фо-
тография);

– «С чего начинается Родина» (пейзаж);
– «Мы и Гончаров» (жанровая фотогра-

фия);
– «Времен связующая нить» (экспе-

римент). 
Электронные версии фоторабот (не более 

10) в формате TIF или JPEG, размером не ме-
нее 2000 пикселей по малой стороне, в цвет-
ном или черно-белом исполнении направля-
ются в оргкомитет фотовыставки по адресу 
электронной почты  luch2006v@mail.ru в пе-
риод с 1 по 20 апреля 2012 года включительно.  
Фотографии, цикл фотографий можно также 
представить на CD, DVD-дисках или иных 

Дерзайте!

электронных носителях по адресу: 432063,
г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, второй этаж. 
В сопроводительном письме обязательно 
следует указать фамилию, имя и отчество ав-
тора, название номинации и название рабо-
ты, а также контактный телефон. 

Отбор работ в финальную экспозицию 
фотовыставки, которая откроется 5 мая 2012 
года, будет производиться Экспертным со-
ветом, состоящим из известных ульяновских 
фотографов, под председательством рос-
сийского фотожурналиста Леонида Валеева. 
Победителей в каждой из номинаций назовёт 
жюри. Они будут награждены ценными приза-
ми (денежными премиями), предоставленны-
ми учредителями выставки и спонсорами.

Дополнительно учрежден специальный 
приз Ульяновского регионального отделения 
Союза журналистов России «За успешный 
фотодебют».

Положение о 44-й традиционной областной 
фотовыставке размещено на странице http://
ulgov.ru/page/index/permlink/id/6451/, а 
также на сайтах Министерства внутренней по-
литики Ульяновской области (mvp.ulgov.ru) и 
департамента массовых коммуникаций (smi.
ulgov.ru).

Дополнительная информация  по теле-
фону 8-8422-32-10-60. 

В марте отметила свой 
юбилейный день рождения 
библиотекарь читального зала 
Л.В. Силагина. Коллектив 
научной библиотеки от всей 
души поздравляет коллегу со 
знаменательной датой, желает 
Любови Валентиновне крепко-
го здоровья, долголетия, успе-
хов в работе, благополучия.

Непроста дорога к юбилею:
Иногда бывает тяжелее,
Иногда полегче,
Ну, а в целом –
Это путь открытий и побед.
И свершилось,
Вот он грянул светом,
Одарил цветами и приветом,
И на все вопросы стал 

ответом,
И на путь вперед принес 

завет.
Счастья Вам!

Тепла, добра, удачи,
Радости, здоровья, красоты,
Чтоб не гас огонь в глазах 
 горячих
И сбывались лучшие мечты.

2 апреля отметила юбилей 
заведующая диспетчерской груп-
пой Р.И. Мадьярова. Коллектив 
учебно-методического управле-
ния от всей души поздравляет 
Разиду Ихтирамовну и желает 
ей крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия.

45 – быть может, и немало.
Только рано подводить итог.
45 – прекрасное начало
В жизни, полной счастья 
 и тревог.
45 – хоть пройдено немало,
Можно еще многое успеть.
45 – прекрасное начало.
Главное – душою не стареть.

7 апреля 2012 года – зна-
менательная дата для доцента 
кафедры частной зоотехнии и 
технологии животноводства 
Татьяны Борисовны Соло-
зобовой. Коллектив учебно-
методического управления и 
коллеги с кафедры искренне 
поздравляют её с юбилеем и, 
конечно же, еще и с рождени-
ем внука! 

Дата круглая такая –
Две пятерочки сейчас,
От души Вас поздравляем
И желаем, чтоб у Вас
Было счастье в полной мере,
Состояние росло,
Чтобы в жизни и карьере

Идет экзамен-тест с во-
просами, на которые надо 
отвечать «да» или «нет». Один 
из студентов подбрасывает 
монетку и записывает ре-
зультаты. Профессор дума-
ет: «Ну, этот первым закон-
чит». Экзамен закончился, 
остальные студенты уже на-
писали и ушли, а этот все си-
дит и подбрасывает монетку. 
Профессору это надоело, он 
подходит и спрашивает: 

– Ну что, ответил на во-
просы? 

– Да. 
– А что тогда делаешь? 
– Проверяю. 

***
Профессор студенту-

лингвисту, который в оче-
редной раз не может сдать 
зачет: 

– Ну ладно, так и быть, 
скрепя сердце поставлю Вам 
зачет, если скажете мне, ка-
кие три слова наиболее часто 
используют студенты. 

– Я не знаю. 
– Абсолютно правильно! 

Давайте зачетку! 

***
Студент выходит на экза-

мене отвечать с маленькой 
бумажкой, на которой напи-
сана пара коротких предло-
жений. 

Преподаватель: 
– А где же ваш ответ? 
– В голове. 
– А это что? – кивает на 

бумажку. 
– А это не вместилось.

***
Отец шлет сыну теле-

грамму:
– Как прошел экзамен? 

Доложи немедленно.
– Экзамен прошел бле-

стяще. Профессора в вос-
торге. Просят повторить осе-
нью.

***
Университет, начало лек-

ции. Профессор подходит к 

Экзамен прошел блестяще. Экзамен прошел блестяще. 
Просят повторить осеньюПросят повторить осенью

доске и говорит: Рассмотрим 
три угла: кси, пси и хи... Сту-
дент с первой парты: «Будьте 
здоровы, профессор». 

***
25 января - день студен-

та. 
23 февраля - день несо-

стоявшегося студента. 

***
Просыпается студент 

утром. В голове только шум и 
одна мысль: «Боже, сегодня 
же экзамен». Еле-еле доби-
рается до вуза, находит нуж-
ную аудиторию. Никого не 
узнавая, берёт билет, садит-
ся за парту. Вдруг понимает, 
что не может ответить ни на 
один вопрос. Спрашивает 
слева, справа. Списывает 
спереди, сзади. В конце эк-
замена подходит к препода-
вателю и отдает бумажки.

 – Ладно, за то, что вы 
здесь написали, три балла я 
вам поставлю. Устроит?

– Да. 
– Давайте зачётку... Нет, 

я многое в жизни повидал, но 
чтобы второкурсник сдавал 
экзамен за третий - никогда. 

***
Веpнyвшись в общежи-

тие, стyдентка застает свою 
соседкy по комнате в слезах. 

– Что случилось, почему 
ты плачешь? 

– Понимаешь, я напи-
сала письмо pодителям с 
пpосьбой пpислать мне де-
нег на компьютеp. 

– Hавеpное, они тебе от-
казали?

– Хyже. Они пpислали мне 
компьютеp.

***
Два студента встретились 

как-то вечером во время до-
ждя перед кинотеатром:

– Послушай, – сказал 
первый, – почему это ты на-
рядился в мой плащ?

– А ты что хотел, чтобы я 
замочил твой новый костюм? – 
ответил второй.

***
Студент: «Ты не видел 

мою рубашку?». Сосед по 
комнате: «Отнес в прачеч-
ную». «О, Боже, что же я те-
перь буду делать? Ведь у нее 
на манжетах был записан 
весь курс истории!».

***
Встречаются два студен-

та.
– Вот вчера купил книгу 

кулинарных рецептов. Толь-
ко ничего приготовить не 
могу. Ни одного толкового 
рецепта. 

– Почему?
– Понимаешь, каждый 

рецепт начинается словами: 
«ВОЗЬМИТЕ ЧИСТУЮ КА-
СТРЮЛЮ».

***
На экзамене студент взял 

билет и сразу же положил 
обратно, при этом лицо его 
перекосилось от ужаса. Пре-
подаватель удивлённо:

 – Почему ты положил би-
лет обратно? 

– Это был 13-й билет, а я 
верю в приметы.

– Всё это предрассудки, 
– сказал преподаватель и 
вернул билет. 

Студент ответил на 
«пять» и довольный вышел. 
В коридоре его окружили и 
спрашивают: 

– Ты что, всё выучил? 
– Да нет, только 13-й би-

лет. 

Окончание. 
Начало на стр. 8

Одним из значимых со-
бытий 2011 года стал кон-
курс «Лучшая академическая 
группа УГСХА», который про-
шёл с небывалым размахом. 
Количество участников на 
первом этапе составило бо-
лее 500 человек. Победители 
этого конкурса всей группой 
отдыхали на море в течение 
7 дней. 

В 2011 году было органи-
зовано несколько концертов 
специально для преподава-
телей и сотрудников акаде-
мии, которых мы приглашаем 
и лично по пригласительным 
билетам, и через деканаты. А 
приходят единицы. Нам бы, 
конечно, было бы приятнее, 
если бы преподаватели и 
сотрудники откликались на 
наши приглашения…

Гласно и открыто
Отдельным направле-

нием работы профкома яв-
ляется информационная 
составляющая. В 2011 году 
мы совместно с ЦДМ соз-
дали и запустили сайт «Мо-
лодёжь УГСХА». Почти все 
мероприятия,  проводимые 
в академии, освещаются на 
этом сайте (помимо офици-
ального сайта УГСХА). Много 
изготавливается и раздаётся 
печатного раздаточного ма-
териала (буклеты, календа-
ри, листовки, брошюры).

 В 2011 году профком со-
вместно со студсоветом ака-
демии работал над созданием 
академического радио. Этот 
проект нам, к сожалению, так 
и не удалось реализовать. 
На факультетах появились 
телевизоры, которые  мож-
но использовать и как радио. 
Работа этих мониторов пока 
полностью не налажена: пе-
риодически случаются сбои 
и проблемы с трансляцией 
информации на них. Эти про-
блемы решаются совместно 
с отделом ИТ, но пока полно-
стью не решены. 

Еще одним из совре-
менных методов доведения 
информации до студентов 
является СМС – рассылка. В 
нашей базе имеется более 
600 номеров студентов, ко-

За месяц 
до конференции

Департамент массовых коммуникаций Министерства внутренней 
политики Ульяновской области и региональное отделение общественной 
организации «Союз журналистов России» объявляют о проведении 44-й 
традиционной областной фотовыставки «Ульяновская область – террито-
рия талантов», посвящённой 200-летию со дня рождения И.А. Гончарова.

торые регулярно и оператив-
но получают информацию на 
свои мобильные телефоны. 
Еще хочу сказать об исполь-
зовании социальных сетей. 
Студенты очень активно 
пользуются сетью вКонтакте. 
Там у нас есть группа «Про-
фсоюз студентов и аспиран-
тов УГСХА», которая на се-
годняшний день имеет 6 438 
участников. Это довольно-
таки неплохой показатель, 
если учесть еще и тот факт, 
что в академии сейчас обуча-
ется 2 500 студентов. 

За эти годы у профсоюз-
ной организации сформиро-
вались свои традиции: 

1. Уже четыре года 
подряд проводим студен-
ческую спартакиаду между 
общежитиями.

2. Три года весной ор-
ганизуются  национальные 
концерты.

3.  Уже три года прово-
дится мероприятие «Мисс 
общежитие».

4. Второй год проходит 
самый массовый конкурс – 
«Лучшая академическая груп-
па».

Одним из последних во-
просов, над которыми мы 
работали, является введе-
ние дополнительного рейса 
автобуса 112 маршрута в ве-
чернее время из центра. На 
предыдущей отчётной кон-
ференции студенты выска-
зали пожелание об этом. Мы 
подробно проанализировали 
эту ситуацию, встречались 
с руководством автотран-
спортных предприятий, про-
водили опросы на эту тему. 
Проблема решена таким об-
разом: в апреле 2012 года 
дополнительный  рейс будет 
введён. В пятницу, субботу 
и воскресенье микроавто-
бусы 112-го маршрута будут 
осуществлять перевозки по 
утверждённому графику: из 
УГСХА отправление в 21:00,  
из центра– в 22:00.

Есть, конечно, в работе 
профкома и минусы,  в не-
которых направлениях мы 
недорабатываем, но это по-
стоянно анализируется, и не-
дочёты исправляются. 

И. Рахимов, председа-
тель профкома студентов 

и аспирантов.


